
TRIBUNAL DE GHARDAÏA :
Placement en détention 

provisoire d’une femme ayant 
aidé sa fille à la triche aux 

épreuves du BEM

Nous informons nos 
fidèles lecteurs et 

lectrices de l’ouverture 
d’un site web.

Veuillez le consulter au : 
www.seybousetimes.dz

N°3286 Mercredi 15 Juin 2022 - Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

AMENDEMENT DE LA LOI RELATIVE AUX RELATIONS 
DE TRAVAIL : 

Le droit au travailleur salarié à un 
congé d’une année pour créer son 

entreprise saluée

Introduction de 
3 régimes d’incitation

P.03P.03

Saisie de plus de 2500 
comprimés psychotropes 

et arrestation d’un 
réseau criminel organisé

INVESTISSEMENT - 
PROJET DE LA LOI 

P.04P.04

FOIRE INTERNATIONALE D’ALGER :
Appel à l’intensifier la 
coopération entre les 

hommes d’affaires algériens 
et américains

P.02P.02

P.04P.04

P.07P.07

ANNABA



Mercredi 15 Juin 2022

02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Direction, rédaction et administration :
46, rue Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TimES
impression : SIE Constantine

Diffusion : EURL K.D.P.A cité Benzekri 
Bât F N ° : 424 Constantine

Les manuscrits, photo-
graphies ou tout autre 

document et illustration 
adressés ou remis

 à la rédaction ne seront 
pas rendus et ne feront 

l’objet d’aucune 
réclamation.

Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, 
s’adresser à l’entreprise 
nationale de communi-
cation d’édition et de 
publicité, ANEP. SPA,
1 AVENUE PASTEUR 

ALGER
TEL : 021/71 16 64
        021/73 71 28
FAX : 021/73 95 59
        021/73 99 19

FIA :

 Appel à l’intensifier la coopération entre les hommes 
d’affaires algériens et américains

Alger-MAdrId:

 De la fuite en avant du pyromane Albares

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a appelé lundi au Palais 
des expositions (Alger), 
à l’intensification de la 
coopération et de l’échange 
d’expériences entre les 
hommes d’affaires algériens et 
américains, mettant l’accent sur 
l’importance de bénéficier de 
l’expérience américaine dans le 
domaine des startups.
Après avoir procédé à 
l’inauguration officielle de la 53e 
édition de la Foire internationale 
d’Alger (FIA), le Président 
Tebboune a visité le pavillon des 
Etats-Unis d’Amérique (invité 
d’honneur).
Accompagné de l’ambassadrice 
américaine, Elizabeth Moore 
Aubin, le président Tebboune 
a échangé avec des opérateurs 
américains, mettant en avant 
l’importance de la coopération et 
de l’échange d’expériences entre 
les hommes d’affaires algériens 

et américains dans le domaine 
des startups.
Annonçant dans ce cadre 
l’organisation prochaine en 
Algérie d’un “Forum des 
startups”, le président Tebboune 
a fait état de démarches pour 
l’ouverture, “avant la fin de 
l’année en cours” d’une ligne 
aérienne Alger-New York pour 
faciliter les contacts entre les 
hommes d’affaires des deux 
pays.

Le président de la République 
a insisté, par ailleurs, 
sur l’intensification de la 
coopération dans le domaine 
agricole, affirmant le lancement 
d’un “programme ambitieux 
de mise en valeur des terres 
sahariennes”.
Au stand du constructeur 
d’avions C-130, le président 
Tebboune a évoqué la possibilité 
d’acquisition ou d’affrètement 
d’avions bombardiers d’eau.

“C’est urgent, l’acquisition peut 
se conclure sur-le-champ”, a-t-il 
affirmé.
Le président Tebboune a souhaité 
que les avions en question soient 
équipés pour lutter contre les 
feux en utilisant l’eau de mer.
Assurant que le travail avec 
le partenaire américain “se 
poursuit”, il a estimé que le 
matériel américain acquis par 
l’Algérie jusque-là était de 
bonne qualité.
Lors de sa visite au pavillon 
américain, le président Tebboune 
a reçu l’ambassadrice des Etats-
Unis en Algérie, Elizabeth 
Moore Aubin. L’audience s’est 
déroulée en présence du directeur 
de cabinet à la Présidence de la 
République, Abdelaziz Khellaf 
et du ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar.
Le président Tebboune a, par la 
suite, sillonné le pavillon réservé 
aux entreprises nationales, à 
commencer par la Direction des 
fabrications militaires, où il a 

salué les efforts de l’institution 
militaire dans l’augmentation du 
taux d’intégration.
Il a insisté, à cet égard, sur 
l’impérative poursuite des 
efforts pour relever ce défi à 
travers le “développement de 
la sous-traitance au niveau 
national par l’association du 
plus grand nombre possible 
d’entreprises algériennes et 
l’établissement de partenariats 
avec les sociétés étrangères pour 
développer l’industrialisation, 
l’Algérie disposant de moyens 
de paiement et il importe de 
préserver sa crédibilité”.
Evoquant les entreprises 
nationales spécialisées dans 
les industries électroniques 
et électroménagères, le 
président Tebboune a insisté 
sur l’impératif de respecter “les 
normes de qualité et de sécurité” 
dans la transition énergétique 
pour assurer un produit à même 
de satisfaire les besoins du 
marché national.

Voila près de trois 
mois maintenant, que 
les relations algéro-

espagnoles vivent une crise 
sans précédent. Les récentes 
pérégrinations du chef de la 
diplomatie espagnole entre 
Madrid et Bruxelles, poussent 
à s’interroger sur les capacités 
d’un diplomate indigne de ce 
grand pays méditerranéen et de 
son grand peuple qui a toujours 
inspiré le respect.
M.Albares, entré en diplomatie 
par effraction et jamais à cours 
de maladresses, a réussi (il faut 
le lui reconnaitre!) à manipuler 
un compatriote, camarade 
de parti, ancien ministre des 
affaires étrangères de son état 
et aujourd’hui à la tête des 
relations extérieures de l’Union 
européenne, à tristement 
entacher la crédibilité de cette 
très importante institution 
communautaire, par la 
publication d’un communiqué 
sans fondement à l’encontre de 
l’Algérie.
A retenir également la déclaration 
guignolesque, faite le jour même 
sur le parvis de la Commission 

de l’UE, appelant, voire intimant 
aux autorités algériennes au 
dialogue, et ce avec un langage 
aux contours irrévérencieux et 
surtout indigne de sa fonction...
Alger, par le biais d’un 
communiqué de sa Représentation 
à Bruxelles, a vite réagi pour 
déplorer l’incursion précipitée 
et maladroite de la Commission 
européenne dans cette affaire en 
écartant allégations et chimères 
concernant les risques encourus 
par les échanges commerciaux 
entre les deux pays.
Cela n’a pas manqué! les médias 
affidés à l’exécutif espagnol de 
l’heure ont vite accouru pour 
sonner trompettes et victoires: 
l’Algérie recule! 
Quel sentiment de tristesse 
face au caractère grotesque 
du spectacle diplomatique 
de ce personnage aux allures 
contrastant avec les illustres 
diplomates et ministres des 
affaires étrangères de l’Espagne 
a inscrits dans le panthéon de la 
diplomatie internationale.
Mais le burlesque de ce quidam 
qui s’st vu confier la lourde tâche 
de conduire la politique étrangère 

du Royaume d’Espagne et, de 
retour de Bruxelles, ledit pseudo 
diplomate a laissé entendre, qui 
veut l’entendre, que c’est ni 
plus ni moins la Russie, Poutine 
lui-même, qui serait à l’origine 
de cette crise. Pitoyable appel 
du pied aux Etats-Unis et à 
l’Otan pour secourir un petit 
ministre dépassé par ses propres 
turpitudes, après avoir vainement 
tenté de mobiliser l’Union 
européenne. De même, met-il 
également en avant l’épouvantail 
russe pour convaincre les pairs 
européens pour se tenir à ses 

côtés.    
Ainsi donc et pour ceux qui 
pouvaient encore douter de 
l’incompétence de ce ministre 
amateur, qui a réussi, avec de 
plaisantes inventions, à ridiculiser 
son gouvernement en l’isolant 
tant au sein du Parlement que de 
l’opinion publique espagnole, la 
fuite en avant amorcée dès le 18 
mars passé par l’annonce de la 
trahison du consensus historique 
espagnol sur la question du 
Sahara Occidental (annonce faite 
par un pays tiers... Une première 
dans les annales!).

La fuite en avant affichée par 
le pseudo-ministre des affaires 
étrangères espagnol qui ne cesse 
d’envenimer une crise qui, de 
l’avis de tous, des deux côtés de 
la Méditerranée, aurait pu être 
évitée, tranche avec l’approche 
sage et sereine adoptée par 
Alger, en tant que pays pivot, 
stabilisateur et conscient de 
ses responsabilités régionales 
et en tant que pays essentiel du 
Mouvement des Non-Alignés.
Pour ceux qui pensaient que la 
trahison de la cause sahraouie 
et du consensus espagnol sur la 
question, ne susciterait qu’une 
colère épidermique passagère 
du côté d’Alger, c’est bien mal 
connaître l’Algérie, et sa défense 
de la légalité internationale et du 
droit des peuples et ce, parfois au 
détriment de ses propres intérêts.
Aussi, l’histoire ne retiendra pas 
grand-chose d’Albares, car rien 
de grand ne naît de la petitesse. 
En exacerbant la crise entre 
l’Algérie et l’Espagne et en 
l’enveloppant dans un langage 
emprunté à la guerre froide ne 
grandit pas Albares non plus.
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Algérie-Italie : 
Signature prochaine d’un mémorandum d’entente 

dans le domaine de la solidarité, de la famille, de la condition 
de la femme et des affaires sociales

Investissement / Projet de la loi : 
Introduction de 3 régimes d’incitation

L’Algérie compte conclure 
prochainement un 
mémorandum d’entente 

avec l’Italie dans le domaine de la 
Solidarité nationale, de la famille, 
de la condition de la femme et 
des affaires sociales, a affirmé 
lundi la ministre de la Solidarité 
nationale, de la famille et de la 
condition de la femme, Kaouthar 
Krikou.
En marge de ses entretiens par 
visioconférence avec la ministre 
italienne pour l’Egalité des 
chances et de la Famille, Elena 
Bonetti, Mme Krikou a affirmé 
que “dans le cadre des relations 
bilatérales avec les pays frères et 
amis, une séance de travail a eu 
lieu avec la ministre italienne en 

vue d’ajuster les dernières clauses 
du mémorandum d’entente entre 
les deux pays qui sera signé 
prochainement dans le domaine 
de la solidarité, de la famille, de 
la condition de la femme et des 
affaires sociales”.
A ce titre, la ministre a indiqué 
s’être “enquise de l’expérience 
italienne en matière de prise 
en charge des catégories 
vulnérables”, mettant en avant 
“la grande convergence dans 
les mesures prises par les deux 
pays, ouvrant ainsi la voie à la 
signature d’un mémorandum 
d’entente auquel nous sommes 
en train d’apporter les dernières 
retouches”.
Ce mémorandum devrait, selon 

Mme Krikou, couvrir “plusieurs 
domaines de coopération 
principalement la condition de 
la femme notamment les femmes 
productives, l’enfance et les 
personnes âgées”.
A cette occasion, la ministre a 
présenté l’expérience algérienne 
en matière de prise en charge 
des personnes âgées,  la ferme 
pilote pédagogique et les mesures 
prises relatives à la consécration 
de l’égalité entre les sexes en 
matière d’emploi et d’accès aux 
postes de travail au sein des 
institutions publiques, tel que 
consacré dans la Constitution 
algérienne, affirmant dans ce sens 
que l’Algérie “a franchi de grands 
pas en la matière, en sus de la 

prise en charge des enfants et des 
adolescents”.
Les deux parties ont évoqué 
les voies et moyens d’échanger 

les politiques et stratégies dans 
le domaine du développement 
social et de prise en charge des 
différentes catégories.

Le nouveau projet de la loi 
relative à l’investissement, 
qui devrait être présenté 

prochainement à l’Assemblée 
nationale populaire (APN),  a 
introduit trois régimes d’incitation 
qui concernent les secteurs 
prioritaires, les zones auxquelles 
l’Etat accorde un intérêt 
particulier et les investissements 
revêtant un caractère structurant.
Le régime d’incitation aux 
secteurs prioritaires est dénommé 
“régime des secteurs”, celui des 
zones auxquelles l’Etat accorde 
un intérêt particulier est désigné 
“régime des zones”, tandis que 
celui dédié aux investissements 
revêtant un caractère structurant 
est appelé “régime des 
investissements structurants”.
Sont éligibles au “régime des 
secteurs” les investissements 
réalisés dans les domaines des 
mines et carrières, l’agriculture, 
l’aquaculture et pêche, l’industrie, 
l’industrie agro-alimentaire, 
l’industrie pharmaceutique et 
pétrochimie, les services et 
tourisme, les énergies nouvelles 
et renouvelables, ainsi que celui 
de l’économie de la connaissance 
et des TIC.
Au titre de la phase réalisation, 
ces investissements peuvent 
bénéficier, outre les incitations 
fiscales, parafiscales et douanières 
prévues dans le cadre du droit 
commun, d’exonération des 
droits de douane pour les biens 
importés et de franchise de la 
TVA pour les biens et services 
importés ou acquis localement et 
directement liés à leur réalisation.
Ils bénéficient, aussi, 
d’exonération du droit de mutation 
à titre onéreux et de la taxe de 
publicité foncière, pour toutes 

les acquisitions immobilières 
effectuées dans le cadre de 
l’investissement concerné, ainsi 
que d’exonération des droits 
d’enregistrement exigibles pour 
les actes constitutifs de sociétés 
et les augmentations de capital.
Ils profitent, également, 
d’exonération des droits 
d’enregistrement, de la taxe de 
publicité foncière, ainsi que de la 
rémunération domaniale portant 
sur les concessions des biens 
immobiliers bâtis et non bâtis 
destinés à la réalisation de projets 
d’investissement ou encore 
d’exonération de la taxe foncière 
sur les propriétés immobilières 
entrant dans le cadre de 
l’investissement pour une période 
de dix (10) ans à compter de la 
date d’acquisition.
Au titre de la phase d’exploitation, 
il s’agira d’exonération de l’impôt 

sur le bénéfice des sociétés (IBS), 
en plus de l’exonération de la 
taxe sur l’activité professionnelle 
(TAP) pour une durée, allant 
de trois (03) à cinq (05) ans à 
compter de la date d’entrée en 
exploitation.
Concernant les investissements 
éligibles au “régime des zones”, 
il s’agit de ceux réalisés dans des 
localités des Hauts Plateaux, du 
Sud et du Grand sud, dans des 
localités dont le développement 
nécessite un accompagnement 
particulier de l’Etat ou encore 
des localités disposant de 
potentialités en ressources 
naturelles à valoriser.
Outre les incitations fiscales, 
parafiscales et douanières prévues 
dans le cadre du droit commun 
et les avantages attribués aux 
investissements relevant du 
“régime des secteurs” à la phase 

réalisation, les investissements 
du “régime des zones”, dont les 
activités ne sont pas exclues, 
peuvent également bénéficier, 
au titre de la phase exploitation, 
d’exonération de l’IBS et de la 
TAP pour une durée allant de cinq 
(05) ans à dix (10) ans à compter 
de la date d’entrée en exploitation 
du projet.
La liste des activités non éligibles 
aux avantages prévus par le 
régime des zones est fixée par 
voie réglementaire, souligne le 
texte.
Par ailleurs, les investissements 
éligibles au régime “des 
investissements structurants”, 
sont les investissements à 
haut potentiel de création 
de richesse et d’emploi, 
susceptibles d’augmenter 
l’attractivité du territoire et de 
créer un effet d’entrainement sur 

l’activité économique pour un 
développement durable, selon le 
document.
Ces projets peuvent jouir des 
incitations fiscales, parafiscales 
et douanières prévues dans le 
cadre du droit commun, ainsi 
que les avantages accordés 
aux “régime des secteurs” et 
“régime des zones” au titre de 
la phase réalisation, explique le 
projet de loi, précisant que les 
avantages de réalisation peuvent 
être transférées aux contractants 
de l’investisseur bénéficiaire 
chargés de la réalisation de 
l’investissement pour le compte 
de ce dernier.
Au titre de la phase d’exploitation, 
ils bénéficient également de 
d’exonération de l’IBS et de la 
TAP pour une durée allant de cinq 
(05) ans à dix (10) ans à compter 
de la date d’entrée en exploitation 
du projet.
Ces investissements peuvent aussi 
bénéficier d’un accompagnement 
de l’Etat par la prise en 
charge, partielle ou totale, des 
travaux d’aménagement et 
d’infrastructures nécessaires 
à leur concrétisation, sur la 
base d’une convention établie 
entre l’investisseur et l’Agence 
agissant au nom de l’Etat et 
conclue après son approbation 
par le gouvernement.
En outre, le nouveau texte 
prévoit de maintenir les droits 
et avantages acquis légalement 
par l’investisseur en vertu des 
législations antérieures.
Il prévoit, par ailleurs, le transfert 
du portefeuille des projets relevant 
précédemment du Conseil 
national de l’investissement 
à l’Agence algérienne de la 
promotion de l’investissement.
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TRIBUNAL DE GHARDAÏA:

 Placement en détention provisoire d’une femme ayant 
aidé sa fille à la triche aux épreuves du BEM

La loi sur les relations de travail favorisera 
l’amorce de la relance économique

Le tribunal de Ghardaïa 
a ordonné le placement 
en détention provisoire 

d’une femme ayant aidé par 
téléphone portable sa fille 
à la triche lors de l’épreuve 
d’histoire et de géographie dans 
le cadre des épreuves du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM), 
indique, lundi, un communiqué 
du même tribunal.
“En application des dispositions 
de l’article 11 du Code de 
procédure pénale, le parquet de 
la République près le tribunal 
de Ghardaïa tient à informer 
qu’en date du 7 juin 2022, 

le chef du centre d’examen 
Ouarida Medad (chef-lieu 
de la wilaya de Ghardaïa) a 
notifié les services de la police 
judiciaire d’un cas de fraude par 
une élève candidate (Dj. N) en 
communiquant par téléphone 
portable avec sa mère (M. F) 
qui l’a aidée à répondre au sujet 
de l’épreuve d’histoire et de 
géographie”, précise la même 
source.
Les éléments de la police 
judiciaire “ont ouvert une 
enquête sur les faits de cette 
cause en mettant le téléphone 
portable au contrôle électronique 

et par l’audition de la mise en 
cause qui a confirmé les faits”.
La mise en cause (M. F) a été 

présentée le 12 juin devant le 
parquet de la République pour 
répondre des chefs d’inculpation 

de diffusion des corrigés du BEM 
par l’utilisation d’un moyen de 
communication à distance, en 
application des dispositions de 
l’article 253 bis 6 et bis 7 du 
code pénal. Elle a été déférée 
devant le tribunal correctionnel 
dans le cadre des procédures de 
comparution immédiate pour la 
juger conformément à la loi.
“Le tribunal a ordonné à la 
même date le report du procès 
de cette affaire à l’audience 
du 16 juin avec placement de 
la mise en cause en détention 
provisoire”, conclut la même 
source

Le ministre du Travail, 
de l’Emploi et de 
la Sécurité sociale, 

Youcef Cherfa, a affirmé que 
le projet de loi modifiant et 
complétant la loi relative aux 
relations de travail favorisera 
l’amorce d’une véritable 
relance économique du pays.
Répondant aux questions des 
membres de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) lors 
d’une plénière tenue lundi, 
le ministre a souligné que 
l’amendement de la loi n 90-11 
du 21 avril 1990 relative aux 
relations de travail “devrait 
favoriser l’amorce d’une 
véritable relance économique 
du pays”, en offrant “des 
opportunités réelles” pour la 
création d’entreprises.
Cet amendement a été 
examiné et révisé avec le 
patronat et les syndicats, 

a-t-il précisé ajoutant que 
les “nouveaux promoteurs 
seront accompagnés jusqu’à 
l’aboutissement de leurs 
projets”.
La création d’entreprises 
d’investissement par des 
fonctionnaires du secteur 
économique “contribuera 
à la création de richesses 
et permettra d’instaurer 
l’équilibre nécessaire pour une 

relance économique assurée”.
S’agissant du suivi des 
projets proposés, le ministre 
a fait savoir que l’inspection 
générale du travail a été 
chargée du contrôle périodique 
des projets (tous les trois mois) 
pour constater l’avancement du 
projet et relever les anomalies, 
souligne M. Cherfa.
Le ministre a rappelé certains 
articles dans le décret exécutif 

examiné au niveau du 
gouvernement, relevant que 
ce “décret qui verra le jour 
en juillet prochain expliquera 
tous les détails relatifs au 
congé exceptionnel accordé 
aux porteurs de projets et les 
dispositions y afférentes”.
La loi sur l’investissement, 
qui sera examinée avec la 
Commission des affaires 
économiques mardi prévoit 
des “facilitations et des 
dispositions simplifiées pour 
la création d’une entreprise”, 
a-t-il expliqué.
Le ministre a fait savoir que 
la plateforme numérique 
relative à l’allocation chômage 
a enregistré depuis le 24 
février dernier jusqu’à jeudi 
dernier “1.993.319 demandes 
d’allocation chômage dont 
1.471.000 demandes ont été 
acceptées”.

Il a relevé les efforts 
importants de l’Etat algérien 
dans l’accompagnement 
des chômeurs, faisant 
observer que “le projet de 
loi complémentaire allouera 
un montant supplémentaire 
de 300 milliards DA pour 
prendre en charge un plus 
grand nombre de demandeurs 
d’allocation chômage”.       
S’agissant des veuves et des 
orphelins qui se sont retrouvés 
privés de l’allocation chômage, 
le ministre a affirmé que “sur 
instruction du Président de la 
République un décret exécutif 
est en cours d’élaboration en 
vue de permettre à ces deux 
catégories qui perçoivent 
moins de 13.000 DA de 
bénéficier de l’allocation 
chômage”. “Ce décret sera mis 
en application au courant de ce 
mois”, a assuré le ministre.

Amendement de lA loi relAtive Aux relAtions de trAvAil : 

Le droit au travailleur salarié à un congé 
d’une année pour créer son entreprise saluée

Des membres de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
ont estimé, lundi lors du 

débat du projet d’amendement de la 
loi 90-11 du 21 avril 1990 relative 
aux relations de travail, qu’introduire 
un nouveau droit au travailleur salarié 
à un congé sans solde d’une (1) 
année pour créer sa propre entreprise 
constituait “un bond qualitatif”, 
jugeant toutefois “insuffisante” la 
durée fixée pour ce congé.
Plusieurs députés ont salué cet 
amendement qui vise à “soutenir les 
efforts de l’Etat” pour encourager la 
création d’entreprises et la promotion 
d’investissements générateurs de 
richesse et de nouveaux postes 
d’emploi, en vue de résorber le taux 

de chômage et d’insuffler l’esprit 
entrepreneurial chez le travailleur.
Le député Riad Hannachi a salué 
ce projet d’amendement tendant 
à “consacrer ce nouveau droit” au 
profit du travailleur, en lui accordant 
l’opportunité de bénéficier de ce 
congé ou du travail à temps partiel 
pour créer sa propre entreprise, tout en 
ouvrant droit à la couverture sociale 
et à la réintégration dans son poste de 
travail en cas d’échec du projet.
Pour lui, cet amendement est à même 
d’offrir au travailleur “la chance 
de mettre en exergue ses capacités 
créatives dans le domaine du travail 
à travers la création de sa propre 
entreprise”.
Toutefois, a-t-il relevé, la durée fixée 

pour ce congé sans solde au profit 
des travailleurs salariés désirant créer 
leurs propres entreprises demeure 
“insuffisante”, d’où la nécessité “de 

prolonger la durée de ce congé”.
Même avis partagé par le député 
Abed Benazouz qui a proposé de 
proroger cette durée à “deux années 

renouvelable d’une année”.
Le député Abdallah Amari a, quant 
à lui, indiqué que le projet de cet 
amendement contribuera à “ancrer 
un nouveau droit au profit des 
travailleurs” qui auront le privilège 
de bénéficier d’un congé sans solde 
pour créer leurs propres entreprises 
et développer l’esprit entrepreneurial, 
étant “une véritable plus-value aux 
droits des travailleurs”.          
Cet amendement se veut “un saut 
qualitatif” visant à “exploiter les 
compétences et développer les 
expertises”, proposant de fixer la durée 
du congé sans solde à deux années car 
les procédures administratives pour 
créer une entreprise exigent dans 
certains cas “plus de temps”.
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Arkab reçoit la ministre adjointe aux AE Allemande 
et la vice-ministre Canadienne des AE

Transition énergétique : 
M. Ziane reçoit la ministre adjointe aux affaires étrangères 

d’Allemagne

Amélioration de la gestion comptable des collectivités : 
Clôture d’un jumelage Algérie-UE

Le ministre de la Transition 
énergétique et des énergies 
renouvelables, Benattou 

Ziane a reçu, lundi, au siège du 
ministère, la ministre adjointe aux 
affaires étrangères de la République 
fédérale d’Allemagne, Katja Keul, 
qui effectue une visite de travail en 
Algérie.
La rencontre qui s’est tenue en 
présence des cadres du ministère et 
de la délégation accompagnant Mme 
Keul, a permis de passer en revue 
l’état des relations algéro-allemandes 
dans les domaines des énergies 
renouvelables et de l’efficacité 
énergétique et les perspectives de 
leur renforcement, a indiqué M. 

Ziane dans une déclaration à la presse 
à l’issue de la rencontre.
Cette rencontre s’inscrit dans le cadre 
de “la mise en oeuvre de la feuille 
de route du secteur, en application 
du programme du Gouvernement, 
en matière de promotion et 
de généralisation des énergies 
renouvelables dans notre pays”, a 
précisé le ministre.
“Elle a été l’occasion d’aborder 
tous les sujets de coopération entre 
l’Algérie et l’Allemagne dans le 
domaine de la transition énergétique 
et des énergies renouvelables”, 
a affirmé M. Ziane, soulignant 
que les deux parties ont évoqué 
particulièrement “le développement de l’hydrogène vert et d’autres 

projets du secteur inscrits dans le 
programme de coopération entre les 
deux pays”.
“Nous tenons à la concrétisation 
de ces projets dans les prochains 
mois”, a précisé M. Ziane, évoquant 
une “disponibilité franche” et “une 
confiance mutuelle” avec la partie 
allemande pour la réalisation de 
ces projets et le développement 
du partenariat dans les différentes 
filières du renouvelable.
M.Ziane a, dans ce sens, expliqué 
la disponibilité de l’Allemagne à 
accompagner l’Algérie dans les 
domaines techniques et scientifiques 
liés aux énergies renouvelables, 
soulignant que “l’Allemagne dispose 

d’une expérience et d’expertise 
avérées”.
“Mme Katja Keul s’est enquis aussi 
de l’état d’avancement du projet 
d’appels d’offre à investisseurs pour 
la réalisation de centrales solaires 
d’une capacité totale de 1.000 MW, 
lequel suscite l’engouement des 
entreprises allemandes”, a ajouté le 
ministre.
A l’issue de cette rencontre, il a été 
convenu de poursuivre les échanges 
afin de fixer les axes de coopération 
et identifier les projets mutuellement 
bénéfiques pour valoriser le potentiel 
des deux pays dans le domaine de la 
transition énergétique et des énergies 
renouvelables.

Le ministère des Finances et 
le programme d’appui de 
l’Union européenne (P3A) ont 

procédé mardi à Alger à la clôture 
du jumelage institutionnel visant le 
passage, au niveau des collectivités 
locales et des établissements publics 
administratifs, d’une comptabilité de 
caisse à une comptabilité en droits 
constatés.
La méthode des droits constatés 
comptabilise une transaction 
lorsqu’intervient l’activité ou la 

décision qui doit générer les recettes 
ou les dépenses d’une entité, et ne 
tient pas compte du moment auquel 
interviennent décaissements ou 
encaissements, permettant ainsi une 
comptabilité instantanée.
Débuté en 2020, ce jumelage entre 
dans le cadre de la maitrise des 
budgets des structures concernées à 
travers la mise en place d’un cadre 
et de mécanismes nouveaux pour 
l’évaluation, la prospective et la 
rationalisation des dépenses ainsi que 

l’amélioration de la transparence des 
opérations, a indiqué le ministre des 
Finances, Abderrahmane Raouya, 
lors de son allocution.
Le jumelage institutionnel intitulé 
“Appui à la direction générale du 
Trésor et de la gestion comptable des 
opérations financières de l’Etat pour 
la préparation de la mise en œuvre 
d’un système comptable en droits 
constatés” doit également hisser 
l’efficacité de l’administration fiscale 
tout en développant des mécanismes 

modernes pour améliorer le 
recouvrement fiscal, a également 
souligné le ministre.
De son côté, le directeur général du 
Trésor et de la gestion comptable 
des opérations financières de l’Etat, 
Abdelkrim Bouzred, a expliqué que 
ce jumelage permettra d’asseoir les 
bases d’une organisation appelée à 
devenir “la référence” en matière de 
comptabilité en droits constatés pour 
les entités publiques.
“Dans cette perspective, le 
jumelage constitue une étape 
essentielle d’un projet de plus 
long terme à l’achèvement duquel 
toutes les collectivités locales et 
tous les établissements publics 
à caractère administratif verront 
leur comptabilité tenue selon les 
normes de la comptabilité en droits 
constatés”, a fait savoir M. Bouzred.
Ainsi, a-t-il ajouté, les nouveaux 
mécanismes de gestion permettront à 
l’ensemble des gestionnaires d’avoir 
une vue d’ensemble et d’évaluer 
l’action des intervenants dans les 

finances publiques.
Pour sa part, l’ambassadeur de France 
en Algérie, François Gouyette, a 
affirmé que”l’expertise française 
restera mobilisée pour accompagner 
le ministère des  Finance dans la mise 
en œuvre de la Loi organique relative 
aux lois de finance (LOLF)”.
Le diplomate, dont le pays intervient 
au sein de ce jumelage à travers la 
mobilisation de 20 experts français, a 
noté que ce type de jumelage permet 
de “confronter les idées et de partager 
les bonnes pratiques”.
A noter que ce jumelage, financé 
par l’UE à hauteur de 1,1 million 
d’euros, a également permis 
d’enrichir le système comptable en 
droits constatés pour les communs 
qui a été expérimenté sur un site 
pilote - la trésorerie de la commune 
d’El Mouradia (wilaya d’Alger)- 
en vue de sa mise en œuvre au 
niveau de l’ensemble des trésoreries 
communales.

Le ministre de l’Energie 
et des mines, M. 
Mohamed Arkab, a 

reçu lundi la ministre adjointe 
aux Affaires Etrangères 
de la République Fédérale 
d’Allemagne, Mme Katja Keul 
et la vice-ministre déléguée 
des Affaires étrangères du 
Canada, Madame Cynthia 
Termorshizen.
Les voies de coopération 
et d’investissement entre 
l’Algérie et chacun de ces deux 
pays ont été évoqué lors de ces 
rencontres .
Dans une déclaration à la presse 
à l’issue de son entretien avec 
Mme Keul, M. Arkab a indiqué 
avoir évoqué “les moyens de 
mettre en place un partenariat 
stratégique entre les deux pays 
dans le cadre de l’échange de 
technologies notamment en 
matière de développement des 

énergies renouvelables et de 
l’hydrogène en Algérie”.
Le ministre a annoncé “la 
réalisation, à titre d’essai, 
d’un projet d’hydrogène en 
Algérie avec des compagnies 
allemandes, qui sera suivi par 
un projet industriel pour la 
production de l’énergie à partir 
d’hydrogène”.
L’accent a été également 
mis, lors de cette rencontre, 
sur le soutien à apporter par 
les sociétés allemandes en 
matière d’hydrocarbures 
pour le développement de 
la production algérienne, 
a-t-il souligné, ajoutant que 
“des conventions seront 
prochainement établies à cet 
effet”.
De son côté, Mme Keul a 
indiqué que “cette rencontre 
a permis de discuter du 
renforcement de la coopération 

entre les deux pays”, mettant 
en avant  “les potentialités de 
l’Algérie dans le domaine de 
l’énergie solaire”.
La ministre adjointe allemande 
a affirmé avoir évoqué les 
perspectives d’un partenariat 
gagnant-gagnant entre les 
sociétés algériennes et leurs 
homologues allemandes 
qui détiennent, selon elle, 
“la technologie en matière 
d’énergies renouvelables, 
notamment l’hydrogène vert”.
Par ailleurs, M. Arkab a 
évoqué avec la vice-ministre 
déléguée des Affaires 
étrangères du Canada, les 
relations de coopération et de 
partenariat entre les deux pays 
dans le domaine de l’énergie 
et des mines ainsi que les 
opportunités d’affaires et les 
perspectives d’investissement 
en Algérie.

Il a présenté, dans ce cadre, 
le contenu et les objectifs 
de la nouvelle loi sur les 
hydrocarbures pour la relance 
des activités de recherche 
et d’exploitation des 
hydrocarbures en Algérie.
Les deux parties ont, 
également, discuté des 
opportunités de coopération 
et d’investissement dans le 
domaine minier en Algérie 
notamment l’exploration, la 
cartographie, l’exploitation et 
la production de substances 
minérales.
La responsable canadienne 
a émis le souhait de voir 
les entreprises minières 
canadiennes participer au 
développement des nouveaux 
projets miniers en Algérie, 
avec un partage de l’expertise 
et du savoir-faire canadiens en 
la matière.
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ANNABA / Cheptel
Plus de 60.000 tètes d’ovins vaccinés contre la fièvre aphteuse

ANNABA / Pouvoir d’achat
A l'approche de l'Aid El Adha, 

les fruits et légumes enregistrent une hausse des prix 

ANNABA / Pénurie
Le lait en sachet indisponible sur les étals des commerçants

Même si aucun cas de 
cette épidémie n'a 
touché le cheptel au 

niveau de la wilaya d’Annaba, 
la direction des services 
vétérinaire de la wilaya a 
entamé une vaste campagne 
de vaccination contre la 
fièvre aphteuse  de plus de 
60.000 têtes d'ovins. Lors de 
l'opération de vaccination, qui 
se poursuit actuellement, des 
conseils et des orientations 
préventives ont été prodigués 
aux éleveurs sur les voies et les 

moyens d'éviter cette maladie 
et d'empêcher sa propagation 
en cas d'épidémie.
Dans le même contexte et en 
prévision de l'Aid El Adha, 
les services vétérinaires 
ont élaboré un large 
programme d'intensification 
de l'opération de contrôle 
et de sensibilisation à 
travers différents marchés 
hebdomadaires du bétail de 
la wilaya, qui sont parmi 
les plus grands marchés du 
bétail, ainsi que les marchés 
de proximité qui seront 

ouverts à cette occasion. 
Cette campagne, encadrée par 
des vétérinaires, prévoit le 
contrôle de la santé du bétail 
mis en vente en donnant 
des conseils aux citoyens 
sur les conditions sanitaires 
pour choisir les moutons du 
sacrifice.
Des sorties sur le terrain 
sont prévues au niveau des  
abattoirs répartis à travers 
la wilaya pour contrôler 
le respect des conditions 
d'abattage et d'hygiène, a-t-on 
fait savoir. 

A moins de trois semaines  
de la célébration de 
l'Aïd El Adha, les 

marchands de fruits et légumes 
ont, subitement, décidé 
unilatéralement d’augmenter les 
prix de leurs produits, donnant 
le tournis aux ménagères, après 
avoir greffer sur leurs économies 
à l’occasion du mois sacré de 
Ramadhan et de l’Aid El Fitr. Lors 
d'une virée, hier, en fin d'après-
midi au niveau des différents 
marchés du centre d’Annaba, 
nous avons eu l’occasion de 
constater que les légumes  et 
les fruits ont connu une hausse 
sensible des prix. Cette flambée 
des prix de la laitue et du citron, a 
mis les citoyens en rogne d'autant 
qu'il s'agit d'un produit de saison 
très prisé en cette période de 
l'année. Les prix de la courgette 

et des navets, tomate et pomme 
de terre très consommés pendant 
la fête du sacrifice  n’ont pas été 
épargnés, avec une augmentation 
qui varie entre 30 et 40 DA. « 
C'est presque une seconde nature 
chez nos commerçants, à la 

veille de chaque fête religieuse, 
ils décident unilatéralement de 
l’augmentation des prix mettant 
à l’épreuve les services de 
contrôle de la DCP et les autorités 
compétentes», s'est insurgé un 
quinquagénaire, habitué du 

marché d’El Hattab. Toujours est-
il, presque tous les autres fruits 
et légumes sont touchés de plein 
fouet par cette augmentation des 
prix. Les fruits ont connu le même 
sort, comme par exemple cédées 
à 800 DA/kg au lieu de 600 DA le 

kilo, également pour la pastèque 
et les pêches, des fruits de saison 
qui ont connu une hausse au kilo, 
les figues sont cédées à raison 
de 300 DA/kg. Aucun marché 
n'est épargné par cette flambée 
des prix. Effectivement, les 
autres marchés du chef lieu de 
la wilaya ne sont pas en marge. 
« Tous les commerçants se sont 
passés le mot pour s'aligner sur 
les mêmes prix » constatera un 
acheteur rencontré au marché 
Francis. Que ce soit au marché 
dit « Francis » ou El Hattab, les 
fruits et légumes sont proposés 
aux mêmes prix ». Nombreux 
sont les consommateurs qui se 
sont plaints et interpellent les 
autorités, notamment la direction 
du commerce à l’effet d’agir 
contre ces suceurs de sang.

Combien de fois n’avons-
nous pas cessé d’évoquer 
cette pénurie de denrée 

vitale qu’est le lait en sachet. 
“Cela nous rappelle les grandes 
pénuries d’autrefois. Le lait en 
sachet, cette denrée alimentaire de 
base se fait de plus en plus rare au 
niveau des crémeries et magasin 
d’alimentation générale depuis 
quelques semaines, s’exprima un 
citoyen. Malgré les multitudes de 
dispositions annoncées par les 
pouvoirs publics, la filière lait 
peine toujours à se stabiliser. Des 
unités de production jusqu’aux 
distributeurs, le fond  du problème 
n’est toujours pas localisée et pas 
de solution en vue. 

Des commerçants imputent la 
responsabilité de la pénurie aux 
livreurs qui n’acheminent pas des 
quantités suffisantes. «Outre les 
faibles quantités qu’on nous livre, 
parfois on nous impose d’autres 
produits laitiers pour chaque 4 
sachets de lait de 25 DA, un sachet 
de lait de vache qui coûte 50 DA. 
Nous sommes obligés d’accepter 
l’offre, sinon il n’y aura pas de 
lait», dénonce un commerçant 
du chef-lieu de la wilaya. Pour 
d’autres commerçant, s’ils ont eu 
la chance d’être approvisionné 
en quantité suffisante, se 
sont vus contraint de réduire 
volontairement leur quota par 
manque d’espace et de moyens de 
conservation du produit, sachant 
que les contrôleurs de la DCP 

leur ont interdit tout stockage 
en dehors du local. Le produit 
était plus ou moins disponible 
durant la matinée au niveau des 
différents commerces de la ville, 
mais ces derniers jours, il se fait 
très rare. Pour se procurer du lait 
en sachet, il faut courir, se lever 
tôt ou encore attendre des heures 
et des heures, de jour comme de 
nuit, devant les magasins l’arrivée 
du camion-livreur. 
La spéculation va aussi bon train 
pour engendrer une augmentation 
du prix d’un sachet de lait. « 
Jusqu’à quand allons-nous subir 
ces désagréments ? », s’exclama 
un citoyen. Les citoyens 
exaspérés de cette situation, 
revendiquent l’intervention des 
autorités concernées. 

Imen.B

I.B

Sara.Y



ANNABA / El Bouni 
La cité des ‘’650 logements’’ 

du 1er mai sans éclairage public 
depuis des mois

Les habitants de la cité ‘’650 
logements’’ du 01 Mai connue 
sous le nom de TICIA relevant 

de la commune d’El Bouni  vivent dans 
l’obscurité totale. Ils se battent depuis 
des lustres pour bénéficier de l’éclairage 
public. «Notre cité est bel et bien négligée, 
car les services communaux n’ont, jusqu’à 
présent, rien fait pour améliorer l’aspect 
urbain de ces lieux.  Nous sommes coupés 
du monde. A défaut d’éclairage, nous 
sommes contraints de rester chez nous 
le soir, par peur d’être agressés par les 
bandes de voyous qui écument les lieux 
à la tombée de la nuit», a-t-il affirmé. Les 
habitants se disent exaspérés, et expriment 
leur ras-le-bol  face à cette situation qui 
semble perdurer. Ils dénoncent la sourde 
oreille affichée par  les autorités locales 
et réclament, dans les meilleurs délais, 
la réhabilitation du réseau d’éclairage 
public. En effet, l’absence  de l’éclairage 

public demeure une source réelle de 
désagréments pour la population locale. 
Le plus inquiétant ce sont les agressions 
nocturnes qui sont souvent fréquentes, 
favorisées par l’obscurité et  notamment 
la présence des chiens errants auxquelles 
sont confrontés les citoyens. Les écoliers 
sont les plus exposés aux attaques des 
meutes de chiens qui prolifèrent en cette 
période de l’année.
Selon les dires des habitants, la mise en 
place du réseau d’éclairage public et sa 
maintenance ont été réalisées de façon 
aléatoire. Certains lieux en sont dépourvus 
d’éclairage public et la sécurité à certains 
endroits n’est pas suffisamment assurée. 
C’est surtout cet élément d’insécurité qui 
angoisse les habitants comme les usagers 
de passage sur certains tronçons des routes 
desservant les villages. En effet, malgré les 
maintes réclamations, aucune intervention 
des services concernés n’a été observée.

Sara.Y
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ANNABA / TRANSPORT
Les habitants d’El Hraicha 

à El Hadjar réclament l’ouverture 
d’une station de taxis 

ANNABA / Commerce informel 
Eradication du marché informel 

à proximité du cinéma ‘’Olympia’’

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre la criminalité, les éléments 
de la sûreté de wilaya ; notamment 

la police judiciaire ont réussi, un véritable 
coup de filet en procédant à l’arrestation 
d’un réseau criminel organisé composé de 
cinq individus qui s’adonnait à la vente de 
la drogue et de comprimés psychotropes, 
et ce, lors d’une vaste opération coup de 
poing au niveau des points noirs, et dans 
plusieurs cités urbaines.  Ces derniers ont 

réussi à s’emparer de 2524 comprimés 
psychotropes, et de cinq (5) téléphones 
portables.  
Cette opération s’inscrit dans le cadre des 
efforts déployés par les éléments de la 
police pour lutter sans relâche contre le 
trafic de la drogue et des psychotropes. Les 
mis en cause a été présentés par devant le 
procureur de la république, près le tribunal 
d’Annaba, et placés en détention provisoire 
en attendant l’instruction judiciaire de 
cette affaire. 

Les habitants de la localité El 
Heraicha relevant de la commune 
d’El Hadjar, qui ne disposent pas 

d’un  véhicule personnel éprouvent toutes 
les peines du monde pour se  rendre vers 
le centre-ville ou leurs lieux de travail. 
Et pour cause, le manque de moyens de 
transport, surtout des taxis collectifs. 
Le problème s’est davantage accru ces 
derniers mois et la situation est devenue 
de plus en plus difficile, pour des centaines 
d’habitants qui ne savent plus quoi faire 
devant l’absence de moyens de transport. 
Les quelques clandestins disponibles 

profitent de la situation pour imposer leur  
diktat et faire la pluie et le beau temps 
imposant des tarifs exorbitants, le tarif 
personne est fixé à 100DA. Un rançonnage 
qui ne dit pas son nom.
Les fonctionnaires et les étudiants sont 
obligés d’aller au centre d’El Hadjar 
pour se faire transporter sur la ligne  El 
Hadjar- Annaba. Devant ce laisser-aller, 
les habitants d’El Hraicha interpellent 
les autorités concernées ainsi que les 
responsables de la direction du transport 
de la wilaya d’Annaba afin de créer une 
ligne El Hraicha-Annaba et de se pencher 
sur leurs préoccupations.

Les trabendistes ont évacué, hier, 
la rue à proximité du cinéma 
‘’Olympia’’. Les trottoirs de la 

principale avenue Colonel Amirouche 
ont été restitués à leur usage piétonnier à 
la faveur d’une vaste opération coup de 
poing, entreprise, ces dernières 48 heures, 
par les forces de sécurité, a-t-on constaté. 
Cet espace, longtemps squattés par des 
trabendistes en tous genres ont été enfin 
«libérés» de leurs indus occupants qui ont 

transformé des mois  durant cette place  
en un véritable bazar, à ciel ouvert, par 
les charrettes de fruits et légumes, pour la 
plupart à même le sol et autres. Quelques 
dizaines d’éléments de la sureté,  ont été 
mobilisées pour cette opération déclenchée 
dans la matinée. Ces derniers  ont évacués 
les espaces et trottoirs, squattés.  Il y a lieu 
de préciser que cette action, a eu un bon 
écho et a été favorablement accueillie par 
les citoyens et les commerçants de la ville.

Sara.Y
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ANNABA / Sûreté de wilaya 
Saisie  de plus de 2500 comprimés 

psychotropes et arrestation 
d’un réseau criminel organisé



OUARGLA / PÈLERINAGE
Sept (7) vols à destination des Lieux saints à partir de 

l’aéroport d’Ain El-Beida

Sept (7) vols à destination 
des lieux saints de l’islam 
ont été programmés pour 

le transport des futurs hadjis à 
partir de l’aéroport de Ain El-
Beida à Ouargla à l’occasion 
de la saison Hadj 2022, a-t-
on appris mardi dernier, des 
responsables de la direction 
régionale de la compagnie 
aérienne nationale Air Algérie.
Ces vols, dont le premier est 
prévu le 18 juin prochain, 
doivent transporter 2.740 
futurs hadjis des wilayas 
d’Ouargla, El-Oued, Ghardaïa, 
Illizi, Djanet, Tamanrasset, 
Touggourt, El-Ménea et El-

Meghaïer, avec une moyenne 
de 290 passagers par vol, a 
indiqué à l’APS le chef de 
service commercial, Aissa 
Bendaoud.
Deux agences de voyage 
ont été retenues cette année 
pour accompagner les hadjis, 
a ajouté le responsable, 
signalant que l’opération de 
vente de billets a été lancée le 
10 juin dernier.
Des appareils ‘’airbus’’ de 
la flotte d’Air Algérie vont 
assurer le transport des 
pèlerins issus de la région Sud-
est du pays, à partir d’Ouargla 
en direction de Médina et 

Djeddha, a-t-on expliqué.
L’opération se poursuivra 
jusqu’au 1er juillet prochain, 
alors que les vols retour sont 

programmés entre le 18 et 31 
juillet, selon le responsable, 
qui a ajouté que des vols 
charters vont assurer le 

transport des hadjis issus des 
wilayas de Tamanrasset, Illizi, 
Djanet vers l’aéroport d’Ain 
El-Beida d’Ouargla.
En prévision de la saison 
Hadj 2022, des rencontres 
d’information ont été 
organisées par le secteur des 
affaires religieuses et des 
wakfs en coordination avec 
les services de la santé, des 
Douanes algériennes, des 
banques, du Croissant-Rouge 
algérienne, pour sensibiliser 
et orienter les hadjis sur 
les bonnes pratiques et les 
modalités d’accomplissement 
du pèlerinage.

Mercredi 15 Juin 2022
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Quatre (4) personnes 
ont été condamnées 
par les tribunaux de 

Khenchela et Ouled Rechache 
à deux (2) mois de prison avec 
sursis et un (1) an de prison 
ferme pour “début de diffusion 
de sujets de baccalauréat 
par l’usage de moyens de 
télécommunications et 
possession d’une marchandise 
étrangère de contrebande 
utilisée pour la fraude durant 
les examens”, a indiqué lundi 
un communiqué du procureur 
général près la Cour de justice 
de Khenchela, Lenouar 
Benmhidi.
Selon le communiqué, dont 
une copie a été reçue par 
l’APS, trois (3) personnes 
ont été présentées devant la 
section pénale du tribunal de 
Khenchela au motif de “début 
de diffusion et fuite de sujets 
des épreuves du baccalauréat 
par l’usage de moyens de 

télécommunications”, et 
condamnées à une année de 
prison ferme et une amende de 
20.000 DA séance tenante et 
confiscations des saisies.
Les services de la 4ème  sûreté 
urbaine de Khenchela avaient 
présenté les mis en cause le 12 
juin devant le parquet près le 
tribunal de Khenchela, après 
qu’ils furent débusqués par 
les enseignants surveillants 
en train d’organiser des fuites 
des sujets du baccalauréat 

en utilisant des moyens 
de télécommunications 
(bluetooth), selon la même 
source.
Le communiqué a indiqué 
qu’avant ces faits, une 
personne a été interpellée 
par les services de la sûreté 
de daïra d’Ouled Rechache 
après l’avoir suspectée de 
faire la promotion sur les 
réseaux sociaux d’appareils 
sensibles interdits, utilisés en 
télécommunications via un 

“bluetooth invisible”.
La perquisition du domicile 
du suspect a permis, a-t-
on relevé, la saisie de 18 
appareils développés de 
télécommunications qu’il a 
indiqué avoir achetés en vue 
de les revendre du fait qu’ils 
peuvent être utilisés pour 
frauder lors des examens.
Après l’achevement 
des mesures légales 
et la présentation de 
l’administration des Douanes 
de la wilaya d’Oum El Bouaghi 
d’une plainte à ce propos, le 
suspect a été présenté devant 
le parquet près le tribunal 
d’Ouled Rechache, a-t-on 
indiqué.
Selon le document, en vertu 
des mesures de comparution 
immédiate, le parquet a 
poursuivi le mis en cause pour 
“possession d’une marchandise 
étrangère de contrebande à 
des fins commerciales”, et 

conformément à l’article 324 
alinéa 2 du Code des Douanes 
et de l’article 10 de la loi 
relative à la lutte contre la 
contrebande, il a été condamné 
à deux mois de prison avec 
sursis, confiscation des 
saisies et le payement d’une 
amende 300.000 DA pour 
l’administration des Douanes.
Le communiqué a ajouté que 
dans le cadre de l’application 
des recommandations de 
la cellule de veille et de 
suivi du déroulement des 
examens officiels, installée au 
niveau de la Cour de justice 
de Khenchela, et en vertu 
de l’article 11 du code de 
procédures pénales modifié 
et complété, les autorités 
judiciaires de la wilaya de 
Khenchela poursuivent leur 
travail de lutte et de répression 
des crimes de fraude et de fuite 
des sujets des examens, via les 
moyens technologiques 

KHENCHELA / JUSTICE
Quatre (4) individus condamnés pour début de diffusion de 

sujets de baccalauréat

Le téléphérique Blida-
Chréa est actuellement 
à l’arrêt suite à un acte 

de sabotage, a-t-on appris 
lundi passé, auprès de la 
direction des transports de la 
wilaya de Blida.
“Le service de transport par 
câbles électriques, assuré par le 
téléphérique reliant la ville de 
Blida aux hauteurs de Chréa, 
est suspendu depuis hier 
dimanche, suite à un acte de 
sabotage contre l’installation 
(vol de câbles électriques) 

perpétré par des malfaiteurs à 
Beni Ali”, a indiqué à l’APS 
le directeur du secteur, Idir 
Ramdane Cherif.
“Il s’agit du vol de près de 
300 m de câbles électriques”, 
a-t-il précisé, signalant 
l’introduction, par ses services, 
d’une plainte contre X, auprès 
des services sécuritaires 
compétents.
Cet acte de sabotage est le 
2ème  du genre qui touche 
cette installation après celui 
enregistré en avril dernier, 

également à l’origine d’un arrêt 
d’activité du téléphérique, est-
il déploré de même source.
A noter que la direction des 
transports de Blida avait 
annoncé, en mai dernier, 
la reprise de l’activité du 
téléphérique sur son premier 
axe reliant Blida à Beni Ali, 
suite à un arrêt causé par un 
acte de sabotage, signalant 
la poursuite des travaux de 
maintenance sur son 2éme axe 
reliant Beni Ali à Chréa.

Le téléphérique Blida-Chréa à l’arrêt suite à un acte de sabotage



Une vague de chaleur exceptionnellement intense 
arrive en France cette semaine

«Partout, ils tuaient des gens» 
Des hommes armés sèment la désolation dans 

le nord du Burkina

Mali 
Les inquiétudes de L’ONU concernant la sécurité dans le pays

Entre jeudi et samedi, les 
températures iront de 33 
°C à 35 °C dans le centre 

du pays, et jusqu’à 39 °C dans le 
Sud. Les prochains jours diront 
si la vigilance canicule sera 
déclenchée, selon le monde fr.
La France n’est même pas 
entrée dans l’été qu’elle va 
suffoquer sous des températures 
brûlantes. Le pays va être 
touché par une vague de chaleur 
remarquablement précoce et 
exceptionnellement intense à 
partir du milieu de la semaine 
jusqu’au week-end. « On 
s’attend à des températures très 
élevées, inédites aussi tôt dans 
la saison », explique Sébastien 
Léas, prévisionniste à Météo-
France, tout en précisant que le 
phénomène fait encore l’objet « 
de fortes incertitudes en termes 
d’intensité et de localisation des 
épisodes les plus chauds ».
La chaleur s’est déjà fait 
ressentir dans certaines villes 
lundi 13 juin, avec 36,2 °C à 

l’ombre atteints à Marseille, 
35,4 °C à Montpellier ou 34,8 
°C à Perpignan. Au plus fort 
de l’épisode, entre jeudi et 
samedi, le thermomètre pourrait 
atteindre entre 35 °C et 39 °C 
dans le Sud – du sud-ouest au 
sud-est en remontant sur le 
Lyonnais – avec des pointes à 
40 °C. « Hors Corse, le seuil des 
40 °C n’a jamais été observé 
avant un 18 juin », précise 
Gaétan Heymes, prévisionniste 

chez Météo-France. Les 
températures minimales ne 
devraient pas descendre sous les 
20 °C pendant la nuit. La vague 
de chaleur devrait aussi toucher 
la moitié nord : Météo-France 
s’attend à des maximales entre 
33 et 35 °C des bords de Loire 
jusqu’à la Franche-Comté en 
passant par le Bassin parisien, 
et entre 25 °C et 31 °C en 
Bretagne, en Normandie, dans 
les Hauts-de-France et le nord-

est du pays.
« Plume de chaleur »
« C’est un événement 
exceptionnel : dans le climat 
actuel, il n’a une chance 
de se produire qu’une fois 
tous les dix ans », calcule le 
climatologue Robert Vautard, 
directeur de l’Institut Pierre-
Simon Laplace et spécialiste 
des vagues de chaleur. Les 
prochains jours permettront de 
dire si l’événement marquera 
un record et si la vigilance 
canicule – qui correspond à 
un épisode de températures 
élevées, de jour comme de nuit, 
sur une période prolongée – sera 
déclenchée, ce qui est probable 
dans certains départements. 
A ce stade, Météo-France ne 
s’attend pas à voir battu le 
record absolu de température 
en France métropolitaine. Il 
avait été enregistré à Vérargues 
(Hérault), le 28 juin 2019, avec 
46 °C. « Cette vague de chaleur 
pourrait être légèrement plus 

intense que celle de juin 2017, et 
la deuxième plus intense en juin 
derrière 2019 », indique Gaétan 
Heymes. En cause dans ce 
phénomène : un axe d’air chaud 
qui remonte d’Afrique du Nord 
en transitant par la péninsule 
Ibérique. Lundi, l’Espagne 
suffoquait déjà sous la chaleur. 
« Ce panache, que l’on peut 
appeler une plume de chaleur, 
est entraîné par une goutte 
froide, un tourbillon cyclonique 
situé entre les Açores et Madère 
», explique Christophe Cassou, 
climatologue et directeur de 
recherche au CNRS. Il ne s’agit 
pas d’un dôme de chaleur, 
puisque le phénomène est 
dynamique et non pas bloqué 
au-dessus d’une zone. La fin 
de l’événement, qui devrait 
intervenir dimanche ou en début 
de semaine prochaine, n’est « 
pas encore claire », précise-t-il. 
Tout dépendra du moment où 
la goutte froide « sera absorbée 
par la circulation générale ».

Ces derniers jours, les 
attaques jihadistes 
sont de plus en plus 

nombreuses dans le nord et 
l’est du Burkina Faso. La plus 
meurtrière est celle qui a touché 
la localité de Seytenga, près de 
la frontière nigérienne, jeudi 9 
juin, selon rfi.
Les hommes armés ont attaqué 
dans la nuit du 11 au 12 juin. 
Après une attaque contre la 
brigade de gendarmerie jeudi 
dernier, les forces de sécurité 
avaient quitté les lieux, après 
un ratissage des forces armées. 
C’est après leur départ que les 
hommes armés, qui sont arrivés 
à moto, ont fait irruption dans 
la localité de Seytenga pour 
s’en prendre aux populations, 
massacrant de nombreux civils.
« J’étais devant ma porte quand 

ils sont arrivés. J’ai cherché 
mon fils et j’ai trouvé plein de 
morts par terre. J’entendais 
des coups de feu », témoigne 
une habitante de la localité au 
micro du correspondant de RFI 
Fulfulde à Dori.
« J’ai cherché au marché, à la 
mosquée et à la banque... J’ai 
enfin pu joindre mon fils et 
nous sommes rentrés ensemble. 
À ce moment-là, les jihadistes 
étaient en train de convoyer les 
troupeaux de vaches, chèvres et 
moutons. Nous les avons vus, 
ils ont tout emmené avec eux », 
ajoute la femme.
« Quelqu’un qui a peur, il ne 
s’arrête pas pour compter »
Ils ont aussi semé la mort sur 
leur chemin : « Ils sont passés 
par le marché, par la route 
goudronnée, partout ils tuaient 

des gens. Partout dans la rue, 
il n’y a que des morts. Ils ont 
passé toute la nuit ici et sont 
repartis le lendemain. Ils ont tué 
un de mes petits frères », confie 
la riveraine.
Selon elle, « ils sont partis avec 
des femmes. Il y avait mes 
deux cousines qui portaient 
leurs enfants au dos. Ils les ont 
amenées en leur posant des 
questions. Ils les ont torturés 
avant de les libérer ».
La peur avait déjà saisi la 
ville depuis l’attaque de la 
gendarmerie, donc de nombreux 
civils avaient commencé à fuir 
en direction de Dori, à près 
de 50 km à l’ouest. Certains 
craignaient une expédition 
punitive. « Ils ont commencé 
par venir et entrer chez moi. 
Moi, j’avais dit à ma femme que 

si on lui demandait où j’étais, de 
dire que j’étais parti en voyage 
depuis 4, 6 ou 7 mois. Ils ont 
tout cassé dans le coin : les 
boutiques, la pharmacie, l’école, 
l’hôpital... Il y a eu beaucoup 
de morts, mais je ne sais pas 
combien, parce que quelqu’un 
qui a peur, il ne s’arrête pas pour 
compter », raconte un habitant.
Un bilan qui pourrait s’alourdir
Le gouvernement a annoncé 
ce lundi 13 juin qu’une 
cinquantaine de corps avaient 
été retrouvés, en plus des 11 
gendarmes tués. Mais « les 
recherches se poursuivent », a 
précisé lors d’une conférence 
de presse le porte-parole du 
gouvernement, Lionel Bilgo, 
laissant donc présager que le 
bilan pourrait s’alourdir :
« Par vecteurs aériens et 

terrestres, les forces de défense 
et de sécurité ont débarqué à 
Seytenga. Ils poursuivent les 
recherches maison par maison, 
lopin de terre par lopin de terre. 
Ici, il s’agit de dire que le bilan 
est peut-être plus lourd que les 
cinquante corps qui ont été 
retrouvés. »Je m’abonne
Si l’attaque a fait de nombreux 
déplacés, plusieurs personnes 
sont revenues dans le village. « 
L’armée demande donc à toutes 
les populations de collaborer 
et de leur permettre de faire un 
comptage afin de livrer un bilan 
définitif de cette attaque ignoble 
», a déclaré le porte-parole, 
demandant aux habitants de 
signaler si un de leurs proches a 
été tué par ces hommes armés.

Le Conseil de sécurité 
s’est réuni, ce 13 juin 
2022, pour évoquer la 

situation, alors que les membres 
du Conseil devront décider d’ici 
la fin du mois du renouvellement 
du mandat de la Minusma, et que 
les Nations Unies craignent une 
attaque jihadiste. Abdoulaye 
Diop, le ministre malien des 
Affaires étrangères, est venu, 

lui, défendre les décisions du 
gouvernement de transition, 
selon rfi.
L’émissaire de l’ONU au Mali 
en est sûr : depuis le début de 
l’année, la situation se détériore 
dans la zone des trois frontières, 
à la jonction du Mali, du Niger 
et du Burkina Faso. Et ce, 
alors que les forces françaises 
Barkhane et européennes 

Takuba se redéployent.
Il affirme que les autorités 
locales craignent qu’une attaque 
jihadiste pourrait bien survenir 
contre la ville de Ménaka, dans 
le nord-ouest du pays. Or, sur 
place, les 600 casques bleus 
de la Minusma ne suffiraient 
pas pour organiser une réponse 
efficace, même épaulés par les 
forces maliennes locales, trop 

peu nombreuses dans la région.
Fin du soutien aérien français
Alors que ce lundi 13 juin, 
l’armée française a quitté la 
base militaire de Ménaka, la 
France a proposé de poursuivre 
son soutien aérien à la 
Minusma, de l’extérieur. Mais 
Abdoulaye Diop s’y est opposé 
catégoriquement, promettant 
que le Mali protégerait les 

casques bleus sur son sol. 
La Russie, principal allié de 
Bamako, a défendu la position 
malienne.
Les États-Unis ont réclamé, 
eux, que le Mali stoppe ses 
restrictions imposées aux 
avions de la Minusma. Une 
demande répétée en privé par 
l’ambassadrice américaine au 
ministre des Affaires étrangères.

Mercredi 15 Juin 2022
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Zelensky réclame des armes modernes, Severodonetsk coupée du 
reste de l’Ukraine

Ukraine: 

4 morts et 22 blessés dans des bombardements à Donetsk

Le ministre égyptien de la Défense discute de la coopération 
militaire avec son homologue irakien 

Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky presse 
les Occidentaux de lui 

envoyer des armes “modernes” 
pour enrayer le coût humain 
“terrifiant” infligé par les troupes 
russes, au moment où la ville-
clef de Severodonetsk est isolée 
mardi du reste de l’Ukraine après 
la destruction du dernier pont l’y 
reliant, selon Arabenews.
“La bataille du Donbass restera 
sûrement dans l’histoire militaire 
comme l’une des batailles les plus 
violentes en Europe”, a affirmé 
le président ukrainien dans son 
allocution quotidienne lundi soir.
“Le coût humain de cette bataille 
(de Severodonetsk) pour nous est 
très élevé. Il est juste terrifiant”, 
a-t-il ajouté, insistant sur le 
besoin désespéré de recevoir ces 
armements, alors que Kiev fait état 
de 100 à 300 de ses hommes tués 
chaque jour.
“Seule une artillerie moderne 
assurera notre avantage”, ajoute 
le président de 44 ans, se disant 
confiant dans la capacité de son 
armée à “libérer le territoire”, “y 
compris Marioupol et la Crimée”.

“Nous avons juste besoin d’assez 
d’armes pour assurer tout cela. Nos 
partenaires en ont”, a-t-il martelé.
Cet appel intervient alors que les 
alliés fournissent déjà munitions, 
pièces détachées et armement léger 
à Kiev et que le Groupe de contact 
pour l’Ukraine, créé par le ministre 
de la Défense américain Lloyd 
Austin, doit se réunir mercredi à 
Bruxelles.
L’Ukraine a épuisé son armement 
de fabrication russe et soviétique et 
dépend désormais exclusivement 
des armes que lui fournissent ses 

alliés étrangers, notamment de 
l’artillerie occidentale, selon des 
experts américains.
Washington a commencé à remettre 
à l’Ukraine de l’équipement lourd 
comme des obusiers Howitzers 
dans un premier temps, puis des 
équipements de pointe comme les 
lance-roquettes Himars, des pièces 
d’artillerie de haute précision et 
d’une portée supérieure à celles de 
l’armée russe.
Nouveau pont détruit à 
Severodonetsk, les Ukrainiens 
démentent un encerclement 

Les forces russes ont détruit 
un troisième pont reliant 
Severodonetsk à la ville voisine 
de Lyssytchansk, mais cette ville-
clé de l’Est de l’Ukraine n’est pas 
“isolée” et les troupes ukrainiennes 
ne sont pas bloquées, a affirmé 
mardi un responsable local.
“Des bombardements massifs 
ont détruit un troisième pont mais 
la ville n’est pas isolée. Il y a des 
voies de communication même si 
elles sont assez compliquées,” a 
indiqué le chef de l’administration 
municipale, Oleksandre Striouk, à 
une télévision ukrainienne.
“Les troupes russes n’abandonnent 
pas leurs tentatives de prendre la 
ville, mais les militaires tiennent 
bon”, a-t-il ajouté.
Il a cependant souligné que “des 
combats de rue sont en cours” et 
que “la situation change d’heure 
en heure”. Lyssytchansk et 
Severodonetsk sont deux villes 
voisines, séparées par la rivière 
Donets.
M. Striouk a indiqué que “540 à 
560 personnes” étaient réfugiées 
dans les souterrains de la grande 
usine chimique Azot, sous les 

bombardements. Si le ravitaillement 
est “difficile, il y a “quelques 
réserves” dans l’usine, a-t-il 
déclaré. “L’ennemi réduit en pièces 
notre plus grande entreprise”.
“Les Russes tentent d’encercler” 
les Ukrainiens à Severodonetsk, 
Lyssytchansk, et dans les localités 
proches de Pryvillia et Borivské, a 
indiqué de son côté le gouverneur 
régional, Serguiï Gaïdaï, qui a 
affirmé que les forces de Moscou 
avaient reçu des renforts de “deux 
groupes de bataillons tactiques”.
“La situation est extrêmement 
grave”, a ajouté le gouverneur, qui 
la veille avait annoncé que les forces 
ukrainiennes avaient abandonné le 
centre de Severodonetsk.
La prise de cette ville de 100.000 
habitants donnerait à Moscou le 
contrôle de la région de Lougansk 
et lui ouvrirait la route d’une autre 
grande ville, Kramatorsk, capitale 
de la région voisine de Donetsk. 
Une étape indispensable pour 
conquérir l’intégralité du bassin du 
Donbass, région essentiellement 
russophone en partie tenue par des 
séparatistes prorusses depuis 2014.

Les séparatistes prorusses 
de l’est de l’Ukraine ont 
affirmé lundi que quatre 

personnes avaient été tuées et 22 
blessées dans des bombardements 
“massifs” des forces de Kiev sur 
la ville de Donetsk, leur capitale 
autoproclamée, selon Arabenews.
“Quatre personnes ont été tuées, dont 
un enfant, et 22 autres civils ont été 
blessés dans les bombardements” 
des forces ukrainiennes, ont déclaré 
les autorités séparatistes dans un 
communiqué.
Selon elles, la ville de Donetsk a été 
soumise lundi à un “bombardement 
massif” des forces de Kiev, “d’une 
puissance, d’une intensité et d’une 
durée sans précédent” depuis le 

début de l’offensive militaire russe 
en Ukraine, fin février.
En l’espace de deux heures, “près de 
300 roquettes et obus d’artillerie” 
ont été tirés sur plusieurs quartiers 
résidentiels, ont-elles affirmé en 
début de soirée.
Les séparatistes ont notamment 
affirmé qu’une maternité de 
Donetsk avait été touchée par des 
tirs, sans toutefois faire état de 
victime dans cet incident précis. 
Ils ont publié des photos montrant 
des vitres brisées et des femmes 
enceintes réfugiées dans un couloir.
La ville de Donetsk est la “capitale” 
de l’autoproclamée République 
populaire de Donetsk, l’une des 
deux entités séparatistes prorusses 

de l’est de l’Ukraine dont 
l’indépendance n’est pas reconnue 
par la communauté internationale.
Cette ville est située à proximité de 
la ligne de front entre les séparatistes 
et les forces ukrainiennes.
Lundi matin, un reporter de l’AFP 
présent à Donetsk y a entendu cinq 
explosions.
Le dirigeant de la région séparatiste 
de Donetsk, Denis Pouchiline, a 
accusé lundi les forces ukrainiennes 
d’avoir “franchi toutes les limites” 
en “bombardant des zones 
résidentielles”.
Il a estimé qu’il était “nécessaire” 
que “des forces alliées 
supplémentaires, y compris de 
la Fédération de Russie, soient 

mobilisées” pour défendre Donetsk.
L’est de l’Ukraine est le théâtre de 
violents affrontements entre les 
forces de Kiev et celles de Moscou et 

leurs alliés séparatistes, notamment 
dans la ville de Severodonetsk, 
située à environ 150 km au nord de 
Donetsk.

LE CAIRE: Le ministre 
égyptien de la Défense, 
le lieutenant-général 

Mohammed Zaki, discute avec 
son homologue irakien, Jumaa 
Inad Saadoun, de la coopération 
militaire entre les deux pays. 
Selon Arabenews.
La réunion, qui se tient 
actuellement en Égypte dans 
le cadre d’une visite officielle 
de plusieurs jours, porte sur un 
certain nombre de questions 
d’intérêt commun en matière 
de coopération militaire. Elle 

aborde également le transfert et 
l’échange d’expériences entre 
les forces armées des deux pays, 
confie le porte-parole de l’armée 
égyptienne, le colonel Gharib 
Abdel Hafez. 
Le ministre égyptien de la 
Défense exprime la fierté de 
son pays vis-à-vis des «relations 
de longue date avec l’Irak» et 
la volonté du commandement 
général des forces armées 
égyptiennes d’«accroître les 
liens de coopération et de 
partenariat dans divers domaines 

militaires». 
Le ministre irakien de la 
Défense a salué le «rôle influent 
et efficace» de l’Égypte dans 
son environnement régional et 
international ainsi que dans la 
mise en place de la sécurité et de 
la stabilité au Moyen-Orient. 
La rencontre s’est déroulée en 
présence de hauts commandants 
des forces armées des deux pays, 
de l’ambassadeur irakien et de 
l’attaché militaire de Bagdad au 
Caire. 
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Alors que le PSG se lors que le PSG se 
prépare à de gros prépare à de gros 
changements cet été, changements cet été, 

l’entrejeu va notamment être l’entrejeu va notamment être 
l’un des chantiers de Luis l’un des chantiers de Luis 
Campos, où Marco Verratti Campos, où Marco Verratti 
est le seul à apparaître comme est le seul à apparaître comme 
un élément indispensable. un élément indispensable. 
Parmi les noms évoqués Parmi les noms évoqués 
dans la capitale, on retrouve dans la capitale, on retrouve 
notamment Frenkie De Jong, notamment Frenkie De Jong, 
dont le départ est envisagé dont le départ est envisagé 
au FC Barcelone afin de au FC Barcelone afin de 
renflouer les caisses. Un renflouer les caisses. Un 
intérêt confirmé, bien que intérêt confirmé, bien que 
Manchester United reste en Manchester United reste en 
pole dans le dossier. pole dans le dossier. 
À Paris, l’entrejeu fait À Paris, l’entrejeu fait 
défaut depuis de nombreuses défaut depuis de nombreuses 
années. Seul Marco Verratti années. Seul Marco Verratti 
apparaît comme un élément apparaît comme un élément 
indispensable, alors que indispensable, alors que 
le PSG pensait régler ses le PSG pensait régler ses 
problèmes l’été dernier problèmes l’été dernier 
avec Georginio Wijnaldum, avec Georginio Wijnaldum, 
arrivé libre en provenance de arrivé libre en provenance de 
Liverpool mais qui ne s’est Liverpool mais qui ne s’est 
pas imposé dans la capitale. pas imposé dans la capitale. 
Danilo Pereira, Idrissa Gueye Danilo Pereira, Idrissa Gueye 
ou encore Leandro Paredes ou encore Leandro Paredes 
ne seront pas retenus en cas ne seront pas retenus en cas 
d’offre satisfaisante, et en d’offre satisfaisante, et en 
attendant, Luis Campos est attendant, Luis Campos est 
à la recherche de renforts à la recherche de renforts 
dans ce secteur de jeu. Alors dans ce secteur de jeu. Alors 

qu’Aurélien Tchouameni a qu’Aurélien Tchouameni a 
recalé le PSG pour s’engager recalé le PSG pour s’engager 
au Real Madrid, le nouveau au Real Madrid, le nouveau 
conseiller football de Nasser conseiller football de Nasser 
Al-Khelaïfi multiplie les Al-Khelaïfi multiplie les 
pistes et songerait notamment pistes et songerait notamment 
à Seko Fofana (RC Lens), à Seko Fofana (RC Lens), 
Renato Sanches (LOSC), João Renato Sanches (LOSC), João 
Palhinha (Sporting Portugal), Palhinha (Sporting Portugal), 
Ederson (Salernitana) ou Ederson (Salernitana) ou 
encore Sergej Milinkovic-encore Sergej Milinkovic-
Savic (Lazio). La situation de Savic (Lazio). La situation de 
Frenkie De Jong retiendrait Frenkie De Jong retiendrait 
également l’attention du Paris également l’attention du Paris 
Saint-Germain. Saint-Germain. 

Sur le départ, De Jong ne Sur le départ, De Jong ne 

laisse pas indifférent le PSG laisse pas indifférent le PSG 
Considéré comme une priorité Considéré comme une priorité 
en 2019, Frenkie de Jong avait en 2019, Frenkie de Jong avait 
finalement privilégié l’offre du finalement privilégié l’offre du 
FC Barcelone malgré l’ intérêt FC Barcelone malgré l’intérêt 
parisien, mais aujourd’hui, un parisien, mais aujourd’hui, un 
départ est clairement à l’ordre départ est clairement à l’ordre 
du jour pour l’ international du jour pour l’international 
néerlandais. Si Xavi apprécie néerlandais. Si Xavi apprécie 
le joueur, le club culé songe à le joueur, le club culé songe à 
s’en séparer afin de renflouer s’en séparer afin de renflouer 
ses caisses, et l’entraîneur ses caisses, et l’entraîneur 
blaugrana se serait fait une blaugrana se serait fait une 
raison, à condition d’obtenir raison, à condition d’obtenir 
un remplaçant digne de son un remplaçant digne de son 
nom. Le Barça a déjà bougé nom. Le Barça a déjà bougé 
ses pions sur le marché en ses pions sur le marché en 

faisant savoir aux autres faisant savoir aux autres 
cadors la situation de Frenkie cadors la situation de Frenkie 
de Jong, et d’après ESPN, le de Jong, et d’après ESPN, le 
PSG s’est montré intéressé. PSG s’est montré intéressé. 
Il y a quelques semaines, Il y a quelques semaines, 
Le Parisien annonçait que Le Parisien annonçait que 
le joueur de 25 ans rêvait le joueur de 25 ans rêvait 
d’évoluer un jour avec Kylian d’évoluer un jour avec Kylian 
Mbappé, de quoi placer le club Mbappé, de quoi placer le club 
de la capitale dans une bonne de la capitale dans une bonne 
position dans ce dossier, mais position dans ce dossier, mais 
pas assez pour être favori. pas assez pour être favori. 

Manchester United reste Manchester United reste 
favori, mais craint les favori, mais craint les 

exigences du Barçaexigences du Barça
Comme indiqué depuis Comme indiqué depuis 
plusieurs semaines par la presse plusieurs semaines par la presse 

étrangère, c’est Manchester étrangère, c’est Manchester 
United qui apparaît comme le United qui apparaît comme le 
prétendant le plus sérieux pour prétendant le plus sérieux pour 
Frenkie de Jong. Après l’avoir Frenkie de Jong. Après l’avoir 
dirigé à l’Ajax Amsterdam, dirigé à l’Ajax Amsterdam, 
Erik Ten Hag espère récupérer Erik Ten Hag espère récupérer 
son ancien joueur durant son ancien joueur durant 
le mercato estival, et les le mercato estival, et les 
discussions seraient déjà en discussions seraient déjà en 
cours avec le FC Barcelone. cours avec le FC Barcelone. 
Désireux de disputer la Ligue Désireux de disputer la Ligue 
des champions la saison des champions la saison 
prochaine, Frenkie de Jong prochaine, Frenkie de Jong 
ne serait plus insensible à ne serait plus insensible à 
l’ intérêt manciunien, mais l’intérêt manciunien, mais 
selon ESPN, les Red Devils selon ESPN, les Red Devils 
craignent que l’entité catalane craignent que l’entité catalane 
ne se montre trop exigeante ne se montre trop exigeante 
pour le milieu néerlandais. pour le milieu néerlandais. 
La direction de Manchester La direction de Manchester 
United aurait déjà prévenu le United aurait déjà prévenu le 
Barça pendant les négociations Barça pendant les négociations 
qu’elle n’était pas prête à offrir qu’elle n’était pas prête à offrir 
un gros montant pour Frenkie un gros montant pour Frenkie 
de Jong, puisqu’en interne, on de Jong, puisqu’en interne, on 
estime que le FC Barcelone estime que le FC Barcelone 
fera monter les enchères fera monter les enchères 
dans l’espoir de régler dans l’espoir de régler 
ses problèmes financiers. ses problèmes financiers. 
Scénario que veut donc éviter Scénario que veut donc éviter 
de connaître le pensionnaire de connaître le pensionnaire 
de Premier League. Reste de Premier League. Reste 
à voir désormais si le PSG à voir désormais si le PSG 
décidera de passer à la vitesse décidera de passer à la vitesse 
supérieure.supérieure.

Le sélectionneur de e sélectionneur de 
l’équipe nationale l’équipe nationale 
de football Djamel de football Djamel 

Belmadi a indiqué lundi que Belmadi a indiqué lundi que 
les sept nouveaux joueurs les sept nouveaux joueurs 
convoqués pour la fenêtre convoqués pour la fenêtre 
internationale de juin, marquée internationale de juin, marquée 
par l’entame des qualifications par l’entame des qualifications 
de la Coupe d’Afrique des de la Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2023, avaient nations CAN-2023, avaient 
«relancé la concurrence», «relancé la concurrence», 
tout en affichant son désir de tout en affichant son désir de 
redistribuer les cartes en vue redistribuer les cartes en vue 
des prochaines échéances.des prochaines échéances.
«Les nouveaux joueurs étaient «Les nouveaux joueurs étaient 
très attentifs et appliqués, très attentifs et appliqués, 
ils ont pu ramener cette idée ils ont pu ramener cette idée 
de sang neuf qui reste très de sang neuf qui reste très 
importante pour moi. Ils importante pour moi. Ils 
apportent un vent de fraîcheur, apportent un vent de fraîcheur, 
et font en sorte que personne et font en sorte que personne 
ne s’endort sur ses lauriers, ne s’endort sur ses lauriers, 
ça relance la concurrence. ça relance la concurrence. 
Les Amoura et Zorgane d’ il Les Amoura et Zorgane d’il 
y deux ans, ce n’est pas ceux y deux ans, ce n’est pas ceux 
qui sont là aujourd’hui. C’est qui sont là aujourd’hui. C’est 
à travers ce genre de matchs à travers ce genre de matchs 
de haut niveau qu’ il y a de haut niveau qu’il y a 
une progression qui se fait une progression qui se fait 
crescendo», a indiqué Belmadi crescendo», a indiqué Belmadi 
dans un entretien accordé dans un entretien accordé 
à la chaîne YouTube de la à la chaîne YouTube de la 
Fédération algérienne (FAF).Fédération algérienne (FAF).
Belmadi s’exprimait au Belmadi s’exprimait au 
lendemain du match amical lendemain du match amical 
disputé face à l’ Iran (2-1) à disputé face à l’Iran (2-1) à 
Doha (Qatar), ce test est venu Doha (Qatar), ce test est venu 
conclure le stage effectué conclure le stage effectué 
par la sélection nationale, au par la sélection nationale, au 
cours duquel les «Verts» ont cours duquel les «Verts» ont 
disputé les deux premières disputé les deux premières 
journées des qualifications journées des qualifications 
de la Coupe d’Afrique de la Coupe d’Afrique 
des nations CAN-2023 : à des nations CAN-2023 : à 
domicile face à l’Ouganda (2-domicile face à l’Ouganda (2-
0) et en déplacement face à la 0) et en déplacement face à la 
Tanzanie (2-0).Tanzanie (2-0).
Dans l’objectif d’apporter Dans l’objectif d’apporter 
du sang neuf, Belmadi a du sang neuf, Belmadi a 
fait appel à sept nouveaux fait appel à sept nouveaux 
joueurs: le gardien Anthony joueurs: le gardien Anthony 
Mandrea (Angers SCO/Mandrea (Angers SCO/
France), Yanis Hamache France), Yanis Hamache 
(Boavista FC/Portugal), Akim (Boavista FC/Portugal), Akim 
Zedadka (Clermont Foot 63/Zedadka (Clermont Foot 63/
France), Abdelkahar Kadri France), Abdelkahar Kadri 
(Courtrai/Belgique), Billel (Courtrai/Belgique), Billel 
Brahimi (OGC Nice/France), Brahimi (OGC Nice/France), 
Billel Omrani (CRF Cluj/Billel Omrani (CRF Cluj/
Roumanie), et Riyad Benayad Roumanie), et Riyad Benayad 
(ES Sétif/Algérie).(ES Sétif/Algérie).
«Sur le plan comptable, nous «Sur le plan comptable, nous 
avons fait le plein avec trois avons fait le plein avec trois 
victoires en autant de matchs. victoires en autant de matchs. 
La culture de la gagne reste La culture de la gagne reste 
essentielle pour nous. Sur les essentielle pour nous. Sur les 
quatre dernières années, on a quatre dernières années, on a 
concédé peu de défaites, mais concédé peu de défaites, mais 
certaines ont été dramatiques certaines ont été dramatiques 
pour nous», a-t-il ajouté.pour nous», a-t-il ajouté.
Et d’enchaîner: «C’était très Et d’enchaîner: «C’était très 
important pour nous de bien important pour nous de bien 

entamer les qualifications entamer les qualifications 
de la CAN-2023. Ce n’est de la CAN-2023. Ce n’est 
jamais facile d’aller gagner jamais facile d’aller gagner 
en déplacement (face à la en déplacement (face à la 
Tanzanie  2-0, ndlr). Nous Tanzanie  2-0, ndlr). Nous 
avons bouclé notre stage en avons bouclé notre stage en 
affrontant une belle équipe affrontant une belle équipe 
d’ Iran, habituée à participer à d’Iran, habituée à participer à 
la Coupe du monde, qui est très la Coupe du monde, qui est très 
difficile à manœuvrer. C’était difficile à manœuvrer. C’était 
un vrai test pour les nouveaux un vrai test pour les nouveaux 
et pour ceux qui n’avaient pas et pour ceux qui n’avaient pas 
bénéficié d’un temps de jeu bénéficié d’un temps de jeu 
suffisant avec la sélection à suffisant avec la sélection à 
l’ image de Tougaï et Touba. l’image de Tougaï et Touba. 
Ca me tenait à cœur de les Ca me tenait à cœur de les 
voir à l’œuvre, et surtout les voir à l’œuvre, et surtout les 
voir grandir et s’affirmer sur voir grandir et s’affirmer sur 
les séances d’entraînement. les séances d’entraînement. 
Les nouveaux se sont vite Les nouveaux se sont vite 
mis à l’évidence qu’ ils sont mis à l’évidence qu’ils sont 
là pour la compétition, pour là pour la compétition, pour 
remporter des matchs et faire remporter des matchs et faire 

en sorte qu’on est une équipe en sorte qu’on est une équipe 
respectée».respectée».
«Je ne cherche pas à mettre «Je ne cherche pas à mettre 

des joueurs à la retraite»des joueurs à la retraite»
Pour Belmadi, les portes de la Pour Belmadi, les portes de la 
sélection restent ouvertes, lui sélection restent ouvertes, lui 
qui envisage de faire appel à qui envisage de faire appel à 
d’autres éléments en vue des d’autres éléments en vue des 
prochaines sorties.prochaines sorties.
«On n’a pas officiellement «On n’a pas officiellement 
de retraités internationaux, je de retraités internationaux, je 
ne cherche pas à mettre des ne cherche pas à mettre des 
joueurs à la retraite. D’autres joueurs à la retraite. D’autres 
éléments vont nous rejoindre éléments vont nous rejoindre 
probablement. Je suis très probablement. Je suis très 
clair dans mes choix, l’ idée clair dans mes choix, l’idée 
c’est de présenter l’équipe la c’est de présenter l’équipe la 
plus performante pour hisser plus performante pour hisser 
plus haut le drapeau national. plus haut le drapeau national. 
Tout le monde a envie de Tout le monde a envie de 
rejoindre ce groupe. Je leur ai rejoindre ce groupe. Je leur ai 
dit qu’ il y a la réalité du haut dit qu’il y a la réalité du haut 
niveau, qu’ il fallait valider niveau, qu’il fallait valider 

cette sélection. S’ ils veulent cette sélection. S’ils veulent 
être là en septembre, c’est être là en septembre, c’est 
via les performances et les via les performances et les 
prestations, et rien d’autre que prestations, et rien d’autre que 
ça».ça».
«Je suis très attentif par rapport «Je suis très attentif par rapport 
à l’évolution des joueurs, à l’évolution des joueurs, 
quand je juge qu’ ils sont bons quand je juge qu’ils sont bons 
je les lance dans le bain, tout je les lance dans le bain, tout 
en évitant de leur faire du tort en évitant de leur faire du tort 
surtout quand ils ne sont pas surtout quand ils ne sont pas 
en possession de tous leurs en possession de tous leurs 
moyens. On essaye de faire moyens. On essaye de faire 
les meilleurs choix possibles», les meilleurs choix possibles», 
a-t-il souligné.a-t-il souligné.
Le coach national n’a pas Le coach national n’a pas 
caché son appréhension par caché son appréhension par 
rapport à la prochaine date rapport à la prochaine date 
Fifa, prévue en septembre Fifa, prévue en septembre 
prochain, avec au menu la prochain, avec au menu la 
double confrontation face au double confrontation face au 
Niger, comptant pour la 3e et Niger, comptant pour la 3e et 
4e journées des qualifications 4e journées des qualifications 

de la CAN-2023 en Côte de la CAN-2023 en Côte 
d’ Ivoire (23 juin-23 juillet).d’Ivoire (23 juin-23 juillet).
«Ces intersaisons sont toujours «Ces intersaisons sont toujours 
compliquées à gérer, il y a compliquées à gérer, il y a 
des dates Fifa qui arrivent des dates Fifa qui arrivent 
très tôt dans la saison. Les très tôt dans la saison. Les 
deux prochaines journées des deux prochaines journées des 
qualifications de la CAN-2023 qualifications de la CAN-2023 
seront décisives pour valider seront décisives pour valider 
notre billet pour la phase finale. notre billet pour la phase finale. 
On fera en sorte de sceller notre On fera en sorte de sceller notre 
qualification en septembre qualification en septembre 
face au Niger. Nous serons face au Niger. Nous serons 
au début de la saison, c’est au début de la saison, c’est 
difficile à gérer, J’ai dit aux difficile à gérer, J’ai dit aux 
joueurs de prendre rapidement joueurs de prendre rapidement 
les décisions concernant leur les décisions concernant leur 
avenir et démarrer ensuite avenir et démarrer ensuite 
le championnat pour arriver le championnat pour arriver 
prêts en septembre».prêts en septembre».
Enfin, Belmadi s’est dit Enfin, Belmadi s’est dit 
«honoré» de battre le record de «honoré» de battre le record de 
longévité sur le banc du «Club longévité sur le banc du «Club 
Algérie», lui qui va boucler en Algérie», lui qui va boucler en 
août prochain quatre ans avec août prochain quatre ans avec 
les «Verts».les «Verts».
«S’ inscrire dans la durée avec «S’inscrire dans la durée avec 
mon pays est quelque chose mon pays est quelque chose 
d’extraordinaire, c’est plus d’extraordinaire, c’est plus 
qu’un honneur, j’espère qu’ il qu’un honneur, j’espère qu’il 
y aura d’autres sélectionneurs y aura d’autres sélectionneurs 
derrière qui battront ce derrière qui battront ce 
record de longévité, ce sera record de longévité, ce sera 
synonyme de résultats et de synonyme de résultats et de 
stabilité, très importants dans stabilité, très importants dans 
le football, ça voudra dire que le football, ça voudra dire que 
l’Algérie sera gagnante. C’est l’Algérie sera gagnante. C’est 
une grosse satisfaction pour une grosse satisfaction pour 
moi, je profite de l’occasion moi, je profite de l’occasion 
de remercier les joueurs», a-t-de remercier les joueurs», a-t-
il conclu.il conclu.
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Les nouveaux joueurs ont relancé la concurrence
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Le PSG pourrait relancer le feuilleton 
Frenkie de Jong

Victorieuse du Pérou ictorieuse du Pérou 
après l’épreuve des après l’épreuve des 
tirs au but, l’Australie tirs au but, l’Australie 

a validé sa présence à la Coupe a validé sa présence à la Coupe 
du Monde. Il y retrouvera la du Monde. Il y retrouvera la 
France.France.
Comme en 2018, l’équipe Comme en 2018, l’équipe 
de France entamera sa de France entamera sa 
Coupe du Monde par une Coupe du Monde par une 
opposition contre l’Australie. opposition contre l’Australie. 
Les Socceroos ont donné Les Socceroos ont donné 
rendez-vous aux Tricolores rendez-vous aux Tricolores 
en remportant leur barrage en remportant leur barrage 
intercontinental contre le intercontinental contre le 
Pérou. Une victoire obtenue Pérou. Une victoire obtenue 
à Doha, après 120 minutes de à Doha, après 120 minutes de 
jeu et aussi la fatidique séance jeu et aussi la fatidique séance 
des tirs au but.des tirs au but.

L’Australie, la force de L’Australie, la force de 
l’habitudel’habitude

Les Australiens sont des Les Australiens sont des 
habitués des barrages habitués des barrages 
victorieux. En 2005, ils étaient victorieux. En 2005, ils étaient 
déjà passés dans les mêmes déjà passés dans les mêmes 
conditions face à une autre conditions face à une autre 
équipe sud-américaine, à équipe sud-américaine, à 
savoir l’Uruguay. Cela dénote savoir l’Uruguay. Cela dénote 
un certain savoir-faire surtout un certain savoir-faire surtout 

que les hommes de Graham que les hommes de Graham 
n’ont jamais paniqué. De plus, n’ont jamais paniqué. De plus, 
sur l’ensemble du match, ils sur l’ensemble du match, ils 
ont été relativement supérieurs ont été relativement supérieurs 
aux Péruviens.aux Péruviens.
Il leur a juste manqué un but Il leur a juste manqué un but 
pour en finir avant la loterie. pour en finir avant la loterie. 

Ils n’ont pas réussi à le mettre Ils n’ont pas réussi à le mettre 
et ils auraient pu amèrement le et ils auraient pu amèrement le 
regretter à quelques minutes regretter à quelques minutes 
de la fin de la prolongation. Le de la fin de la prolongation. Le 
rentrant Flores a placé une tête rentrant Flores a placé une tête 
sur le poteau, faisant parcourir sur le poteau, faisant parcourir 
un grand frisson dans le camp un grand frisson dans le camp 

australien.australien.
Redmayne, ce hérosRedmayne, ce héros

Les deux sélections n’ont Les deux sélections n’ont 
donc pu se départager et aux donc pu se départager et aux 
tirs au but c’est la sélection tirs au but c’est la sélection 
océanienne qui a donc eu océanienne qui a donc eu 
le dernier mot. Pour cela, le dernier mot. Pour cela, 

elle doit une fière chandelle elle doit une fière chandelle 
à Andrew Redmayne, son à Andrew Redmayne, son 
gardien remplaçant. Alors gardien remplaçant. Alors 
que la séance était mal que la séance était mal 
engagée avec un raté côté engagée avec un raté côté 
australienne, le suppléant de australienne, le suppléant de 
Matthew Ryan a signé l’arrêt Matthew Ryan a signé l’arrêt 
décisif sur le 7e tir péruvien. décisif sur le 7e tir péruvien. 
Il a réussi à déstabiliser son Il a réussi à déstabiliser son 
vis-à-vis en dansant sur la vis-à-vis en dansant sur la 
ligne, à la manière d’un Bruce ligne, à la manière d’un Bruce 
Grobbelaar. C’était risqué, Grobbelaar. C’était risqué, 
cela aurait pu lui valoir des cela aurait pu lui valoir des 
moqueries, mais au final il moqueries, mais au final il 
devient un héros national.devient un héros national.
L’Australie va donc participer L’Australie va donc participer 
à la Coupe du Monde pour la à la Coupe du Monde pour la 
cinquième fois consécutive. cinquième fois consécutive. 
Outre la France, elle se Outre la France, elle se 
mesurera au Danemark et à mesurera au Danemark et à 
l’Australie durant le premier l’Australie durant le premier 
tour.tour.
Mardi, on connaitra l’ultime Mardi, on connaitra l’ultime 
qualifié pour le tournoi qualifié pour le tournoi 
planétaire et cela pourrait être planétaire et cela pourrait être 
une autre sélection océanienne. une autre sélection océanienne. 
La Nouvelle-Zélande défie le La Nouvelle-Zélande défie le 
Costa-Rica.Costa-Rica.

AUSTRALIE VS PÉROU :

L’Australie arrache son ticket pour le Mondial
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Alors que le PSG se lors que le PSG se 
prépare à de gros prépare à de gros 
changements cet été, changements cet été, 

l’entrejeu va notamment être l’entrejeu va notamment être 
l’un des chantiers de Luis l’un des chantiers de Luis 
Campos, où Marco Verratti Campos, où Marco Verratti 
est le seul à apparaître comme est le seul à apparaître comme 
un élément indispensable. un élément indispensable. 
Parmi les noms évoqués Parmi les noms évoqués 
dans la capitale, on retrouve dans la capitale, on retrouve 
notamment Frenkie De Jong, notamment Frenkie De Jong, 
dont le départ est envisagé dont le départ est envisagé 
au FC Barcelone afin de au FC Barcelone afin de 
renflouer les caisses. Un renflouer les caisses. Un 
intérêt confirmé, bien que intérêt confirmé, bien que 
Manchester United reste en Manchester United reste en 
pole dans le dossier. pole dans le dossier. 
À Paris, l’entrejeu fait À Paris, l’entrejeu fait 
défaut depuis de nombreuses défaut depuis de nombreuses 
années. Seul Marco Verratti années. Seul Marco Verratti 
apparaît comme un élément apparaît comme un élément 
indispensable, alors que indispensable, alors que 
le PSG pensait régler ses le PSG pensait régler ses 
problèmes l’été dernier problèmes l’été dernier 
avec Georginio Wijnaldum, avec Georginio Wijnaldum, 
arrivé libre en provenance de arrivé libre en provenance de 
Liverpool mais qui ne s’est Liverpool mais qui ne s’est 
pas imposé dans la capitale. pas imposé dans la capitale. 
Danilo Pereira, Idrissa Gueye Danilo Pereira, Idrissa Gueye 
ou encore Leandro Paredes ou encore Leandro Paredes 
ne seront pas retenus en cas ne seront pas retenus en cas 
d’offre satisfaisante, et en d’offre satisfaisante, et en 
attendant, Luis Campos est attendant, Luis Campos est 
à la recherche de renforts à la recherche de renforts 
dans ce secteur de jeu. Alors dans ce secteur de jeu. Alors 

qu’Aurélien Tchouameni a qu’Aurélien Tchouameni a 
recalé le PSG pour s’engager recalé le PSG pour s’engager 
au Real Madrid, le nouveau au Real Madrid, le nouveau 
conseiller football de Nasser conseiller football de Nasser 
Al-Khelaïfi multiplie les Al-Khelaïfi multiplie les 
pistes et songerait notamment pistes et songerait notamment 
à Seko Fofana (RC Lens), à Seko Fofana (RC Lens), 
Renato Sanches (LOSC), João Renato Sanches (LOSC), João 
Palhinha (Sporting Portugal), Palhinha (Sporting Portugal), 
Ederson (Salernitana) ou Ederson (Salernitana) ou 
encore Sergej Milinkovic-encore Sergej Milinkovic-
Savic (Lazio). La situation de Savic (Lazio). La situation de 
Frenkie De Jong retiendrait Frenkie De Jong retiendrait 
également l’attention du Paris également l’attention du Paris 
Saint-Germain. Saint-Germain. 

Sur le départ, De Jong ne Sur le départ, De Jong ne 

laisse pas indifférent le PSG laisse pas indifférent le PSG 
Considéré comme une priorité Considéré comme une priorité 
en 2019, Frenkie de Jong avait en 2019, Frenkie de Jong avait 
finalement privilégié l’offre du finalement privilégié l’offre du 
FC Barcelone malgré l’ intérêt FC Barcelone malgré l’intérêt 
parisien, mais aujourd’hui, un parisien, mais aujourd’hui, un 
départ est clairement à l’ordre départ est clairement à l’ordre 
du jour pour l’ international du jour pour l’international 
néerlandais. Si Xavi apprécie néerlandais. Si Xavi apprécie 
le joueur, le club culé songe à le joueur, le club culé songe à 
s’en séparer afin de renflouer s’en séparer afin de renflouer 
ses caisses, et l’entraîneur ses caisses, et l’entraîneur 
blaugrana se serait fait une blaugrana se serait fait une 
raison, à condition d’obtenir raison, à condition d’obtenir 
un remplaçant digne de son un remplaçant digne de son 
nom. Le Barça a déjà bougé nom. Le Barça a déjà bougé 
ses pions sur le marché en ses pions sur le marché en 

faisant savoir aux autres faisant savoir aux autres 
cadors la situation de Frenkie cadors la situation de Frenkie 
de Jong, et d’après ESPN, le de Jong, et d’après ESPN, le 
PSG s’est montré intéressé. PSG s’est montré intéressé. 
Il y a quelques semaines, Il y a quelques semaines, 
Le Parisien annonçait que Le Parisien annonçait que 
le joueur de 25 ans rêvait le joueur de 25 ans rêvait 
d’évoluer un jour avec Kylian d’évoluer un jour avec Kylian 
Mbappé, de quoi placer le club Mbappé, de quoi placer le club 
de la capitale dans une bonne de la capitale dans une bonne 
position dans ce dossier, mais position dans ce dossier, mais 
pas assez pour être favori. pas assez pour être favori. 

Manchester United reste Manchester United reste 
favori, mais craint les favori, mais craint les 

exigences du Barçaexigences du Barça
Comme indiqué depuis Comme indiqué depuis 
plusieurs semaines par la presse plusieurs semaines par la presse 

étrangère, c’est Manchester étrangère, c’est Manchester 
United qui apparaît comme le United qui apparaît comme le 
prétendant le plus sérieux pour prétendant le plus sérieux pour 
Frenkie de Jong. Après l’avoir Frenkie de Jong. Après l’avoir 
dirigé à l’Ajax Amsterdam, dirigé à l’Ajax Amsterdam, 
Erik Ten Hag espère récupérer Erik Ten Hag espère récupérer 
son ancien joueur durant son ancien joueur durant 
le mercato estival, et les le mercato estival, et les 
discussions seraient déjà en discussions seraient déjà en 
cours avec le FC Barcelone. cours avec le FC Barcelone. 
Désireux de disputer la Ligue Désireux de disputer la Ligue 
des champions la saison des champions la saison 
prochaine, Frenkie de Jong prochaine, Frenkie de Jong 
ne serait plus insensible à ne serait plus insensible à 
l’ intérêt manciunien, mais l’intérêt manciunien, mais 
selon ESPN, les Red Devils selon ESPN, les Red Devils 
craignent que l’entité catalane craignent que l’entité catalane 
ne se montre trop exigeante ne se montre trop exigeante 
pour le milieu néerlandais. pour le milieu néerlandais. 
La direction de Manchester La direction de Manchester 
United aurait déjà prévenu le United aurait déjà prévenu le 
Barça pendant les négociations Barça pendant les négociations 
qu’elle n’était pas prête à offrir qu’elle n’était pas prête à offrir 
un gros montant pour Frenkie un gros montant pour Frenkie 
de Jong, puisqu’en interne, on de Jong, puisqu’en interne, on 
estime que le FC Barcelone estime que le FC Barcelone 
fera monter les enchères fera monter les enchères 
dans l’espoir de régler dans l’espoir de régler 
ses problèmes financiers. ses problèmes financiers. 
Scénario que veut donc éviter Scénario que veut donc éviter 
de connaître le pensionnaire de connaître le pensionnaire 
de Premier League. Reste de Premier League. Reste 
à voir désormais si le PSG à voir désormais si le PSG 
décidera de passer à la vitesse décidera de passer à la vitesse 
supérieure.supérieure.

Le sélectionneur de e sélectionneur de 
l’équipe nationale l’équipe nationale 
de football Djamel de football Djamel 

Belmadi a indiqué lundi que Belmadi a indiqué lundi que 
les sept nouveaux joueurs les sept nouveaux joueurs 
convoqués pour la fenêtre convoqués pour la fenêtre 
internationale de juin, marquée internationale de juin, marquée 
par l’entame des qualifications par l’entame des qualifications 
de la Coupe d’Afrique des de la Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2023, avaient nations CAN-2023, avaient 
«relancé la concurrence», «relancé la concurrence», 
tout en affichant son désir de tout en affichant son désir de 
redistribuer les cartes en vue redistribuer les cartes en vue 
des prochaines échéances.des prochaines échéances.
«Les nouveaux joueurs étaient «Les nouveaux joueurs étaient 
très attentifs et appliqués, très attentifs et appliqués, 
ils ont pu ramener cette idée ils ont pu ramener cette idée 
de sang neuf qui reste très de sang neuf qui reste très 
importante pour moi. Ils importante pour moi. Ils 
apportent un vent de fraîcheur, apportent un vent de fraîcheur, 
et font en sorte que personne et font en sorte que personne 
ne s’endort sur ses lauriers, ne s’endort sur ses lauriers, 
ça relance la concurrence. ça relance la concurrence. 
Les Amoura et Zorgane d’ il Les Amoura et Zorgane d’il 
y deux ans, ce n’est pas ceux y deux ans, ce n’est pas ceux 
qui sont là aujourd’hui. C’est qui sont là aujourd’hui. C’est 
à travers ce genre de matchs à travers ce genre de matchs 
de haut niveau qu’ il y a de haut niveau qu’il y a 
une progression qui se fait une progression qui se fait 
crescendo», a indiqué Belmadi crescendo», a indiqué Belmadi 
dans un entretien accordé dans un entretien accordé 
à la chaîne YouTube de la à la chaîne YouTube de la 
Fédération algérienne (FAF).Fédération algérienne (FAF).
Belmadi s’exprimait au Belmadi s’exprimait au 
lendemain du match amical lendemain du match amical 
disputé face à l’ Iran (2-1) à disputé face à l’Iran (2-1) à 
Doha (Qatar), ce test est venu Doha (Qatar), ce test est venu 
conclure le stage effectué conclure le stage effectué 
par la sélection nationale, au par la sélection nationale, au 
cours duquel les «Verts» ont cours duquel les «Verts» ont 
disputé les deux premières disputé les deux premières 
journées des qualifications journées des qualifications 
de la Coupe d’Afrique de la Coupe d’Afrique 
des nations CAN-2023 : à des nations CAN-2023 : à 
domicile face à l’Ouganda (2-domicile face à l’Ouganda (2-
0) et en déplacement face à la 0) et en déplacement face à la 
Tanzanie (2-0).Tanzanie (2-0).
Dans l’objectif d’apporter Dans l’objectif d’apporter 
du sang neuf, Belmadi a du sang neuf, Belmadi a 
fait appel à sept nouveaux fait appel à sept nouveaux 
joueurs: le gardien Anthony joueurs: le gardien Anthony 
Mandrea (Angers SCO/Mandrea (Angers SCO/
France), Yanis Hamache France), Yanis Hamache 
(Boavista FC/Portugal), Akim (Boavista FC/Portugal), Akim 
Zedadka (Clermont Foot 63/Zedadka (Clermont Foot 63/
France), Abdelkahar Kadri France), Abdelkahar Kadri 
(Courtrai/Belgique), Billel (Courtrai/Belgique), Billel 
Brahimi (OGC Nice/France), Brahimi (OGC Nice/France), 
Billel Omrani (CRF Cluj/Billel Omrani (CRF Cluj/
Roumanie), et Riyad Benayad Roumanie), et Riyad Benayad 
(ES Sétif/Algérie).(ES Sétif/Algérie).
«Sur le plan comptable, nous «Sur le plan comptable, nous 
avons fait le plein avec trois avons fait le plein avec trois 
victoires en autant de matchs. victoires en autant de matchs. 
La culture de la gagne reste La culture de la gagne reste 
essentielle pour nous. Sur les essentielle pour nous. Sur les 
quatre dernières années, on a quatre dernières années, on a 
concédé peu de défaites, mais concédé peu de défaites, mais 
certaines ont été dramatiques certaines ont été dramatiques 
pour nous», a-t-il ajouté.pour nous», a-t-il ajouté.
Et d’enchaîner: «C’était très Et d’enchaîner: «C’était très 
important pour nous de bien important pour nous de bien 

entamer les qualifications entamer les qualifications 
de la CAN-2023. Ce n’est de la CAN-2023. Ce n’est 
jamais facile d’aller gagner jamais facile d’aller gagner 
en déplacement (face à la en déplacement (face à la 
Tanzanie  2-0, ndlr). Nous Tanzanie  2-0, ndlr). Nous 
avons bouclé notre stage en avons bouclé notre stage en 
affrontant une belle équipe affrontant une belle équipe 
d’ Iran, habituée à participer à d’Iran, habituée à participer à 
la Coupe du monde, qui est très la Coupe du monde, qui est très 
difficile à manœuvrer. C’était difficile à manœuvrer. C’était 
un vrai test pour les nouveaux un vrai test pour les nouveaux 
et pour ceux qui n’avaient pas et pour ceux qui n’avaient pas 
bénéficié d’un temps de jeu bénéficié d’un temps de jeu 
suffisant avec la sélection à suffisant avec la sélection à 
l’ image de Tougaï et Touba. l’image de Tougaï et Touba. 
Ca me tenait à cœur de les Ca me tenait à cœur de les 
voir à l’œuvre, et surtout les voir à l’œuvre, et surtout les 
voir grandir et s’affirmer sur voir grandir et s’affirmer sur 
les séances d’entraînement. les séances d’entraînement. 
Les nouveaux se sont vite Les nouveaux se sont vite 
mis à l’évidence qu’ ils sont mis à l’évidence qu’ils sont 
là pour la compétition, pour là pour la compétition, pour 
remporter des matchs et faire remporter des matchs et faire 

en sorte qu’on est une équipe en sorte qu’on est une équipe 
respectée».respectée».
«Je ne cherche pas à mettre «Je ne cherche pas à mettre 

des joueurs à la retraite»des joueurs à la retraite»
Pour Belmadi, les portes de la Pour Belmadi, les portes de la 
sélection restent ouvertes, lui sélection restent ouvertes, lui 
qui envisage de faire appel à qui envisage de faire appel à 
d’autres éléments en vue des d’autres éléments en vue des 
prochaines sorties.prochaines sorties.
«On n’a pas officiellement «On n’a pas officiellement 
de retraités internationaux, je de retraités internationaux, je 
ne cherche pas à mettre des ne cherche pas à mettre des 
joueurs à la retraite. D’autres joueurs à la retraite. D’autres 
éléments vont nous rejoindre éléments vont nous rejoindre 
probablement. Je suis très probablement. Je suis très 
clair dans mes choix, l’ idée clair dans mes choix, l’idée 
c’est de présenter l’équipe la c’est de présenter l’équipe la 
plus performante pour hisser plus performante pour hisser 
plus haut le drapeau national. plus haut le drapeau national. 
Tout le monde a envie de Tout le monde a envie de 
rejoindre ce groupe. Je leur ai rejoindre ce groupe. Je leur ai 
dit qu’ il y a la réalité du haut dit qu’il y a la réalité du haut 
niveau, qu’ il fallait valider niveau, qu’il fallait valider 

cette sélection. S’ ils veulent cette sélection. S’ils veulent 
être là en septembre, c’est être là en septembre, c’est 
via les performances et les via les performances et les 
prestations, et rien d’autre que prestations, et rien d’autre que 
ça».ça».
«Je suis très attentif par rapport «Je suis très attentif par rapport 
à l’évolution des joueurs, à l’évolution des joueurs, 
quand je juge qu’ ils sont bons quand je juge qu’ils sont bons 
je les lance dans le bain, tout je les lance dans le bain, tout 
en évitant de leur faire du tort en évitant de leur faire du tort 
surtout quand ils ne sont pas surtout quand ils ne sont pas 
en possession de tous leurs en possession de tous leurs 
moyens. On essaye de faire moyens. On essaye de faire 
les meilleurs choix possibles», les meilleurs choix possibles», 
a-t-il souligné.a-t-il souligné.
Le coach national n’a pas Le coach national n’a pas 
caché son appréhension par caché son appréhension par 
rapport à la prochaine date rapport à la prochaine date 
Fifa, prévue en septembre Fifa, prévue en septembre 
prochain, avec au menu la prochain, avec au menu la 
double confrontation face au double confrontation face au 
Niger, comptant pour la 3e et Niger, comptant pour la 3e et 
4e journées des qualifications 4e journées des qualifications 

de la CAN-2023 en Côte de la CAN-2023 en Côte 
d’ Ivoire (23 juin-23 juillet).d’Ivoire (23 juin-23 juillet).
«Ces intersaisons sont toujours «Ces intersaisons sont toujours 
compliquées à gérer, il y a compliquées à gérer, il y a 
des dates Fifa qui arrivent des dates Fifa qui arrivent 
très tôt dans la saison. Les très tôt dans la saison. Les 
deux prochaines journées des deux prochaines journées des 
qualifications de la CAN-2023 qualifications de la CAN-2023 
seront décisives pour valider seront décisives pour valider 
notre billet pour la phase finale. notre billet pour la phase finale. 
On fera en sorte de sceller notre On fera en sorte de sceller notre 
qualification en septembre qualification en septembre 
face au Niger. Nous serons face au Niger. Nous serons 
au début de la saison, c’est au début de la saison, c’est 
difficile à gérer, J’ai dit aux difficile à gérer, J’ai dit aux 
joueurs de prendre rapidement joueurs de prendre rapidement 
les décisions concernant leur les décisions concernant leur 
avenir et démarrer ensuite avenir et démarrer ensuite 
le championnat pour arriver le championnat pour arriver 
prêts en septembre».prêts en septembre».
Enfin, Belmadi s’est dit Enfin, Belmadi s’est dit 
«honoré» de battre le record de «honoré» de battre le record de 
longévité sur le banc du «Club longévité sur le banc du «Club 
Algérie», lui qui va boucler en Algérie», lui qui va boucler en 
août prochain quatre ans avec août prochain quatre ans avec 
les «Verts».les «Verts».
«S’ inscrire dans la durée avec «S’inscrire dans la durée avec 
mon pays est quelque chose mon pays est quelque chose 
d’extraordinaire, c’est plus d’extraordinaire, c’est plus 
qu’un honneur, j’espère qu’ il qu’un honneur, j’espère qu’il 
y aura d’autres sélectionneurs y aura d’autres sélectionneurs 
derrière qui battront ce derrière qui battront ce 
record de longévité, ce sera record de longévité, ce sera 
synonyme de résultats et de synonyme de résultats et de 
stabilité, très importants dans stabilité, très importants dans 
le football, ça voudra dire que le football, ça voudra dire que 
l’Algérie sera gagnante. C’est l’Algérie sera gagnante. C’est 
une grosse satisfaction pour une grosse satisfaction pour 
moi, je profite de l’occasion moi, je profite de l’occasion 
de remercier les joueurs», a-t-de remercier les joueurs», a-t-
il conclu.il conclu.
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Mercredi 15 Juin 2022

MERCATO :

Le PSG pourrait relancer le feuilleton 
Frenkie de Jong

Victorieuse du Pérou ictorieuse du Pérou 
après l’épreuve des après l’épreuve des 
tirs au but, l’Australie tirs au but, l’Australie 

a validé sa présence à la Coupe a validé sa présence à la Coupe 
du Monde. Il y retrouvera la du Monde. Il y retrouvera la 
France.France.
Comme en 2018, l’équipe Comme en 2018, l’équipe 
de France entamera sa de France entamera sa 
Coupe du Monde par une Coupe du Monde par une 
opposition contre l’Australie. opposition contre l’Australie. 
Les Socceroos ont donné Les Socceroos ont donné 
rendez-vous aux Tricolores rendez-vous aux Tricolores 
en remportant leur barrage en remportant leur barrage 
intercontinental contre le intercontinental contre le 
Pérou. Une victoire obtenue Pérou. Une victoire obtenue 
à Doha, après 120 minutes de à Doha, après 120 minutes de 
jeu et aussi la fatidique séance jeu et aussi la fatidique séance 
des tirs au but.des tirs au but.

L’Australie, la force de L’Australie, la force de 
l’habitudel’habitude

Les Australiens sont des Les Australiens sont des 
habitués des barrages habitués des barrages 
victorieux. En 2005, ils étaient victorieux. En 2005, ils étaient 
déjà passés dans les mêmes déjà passés dans les mêmes 
conditions face à une autre conditions face à une autre 
équipe sud-américaine, à équipe sud-américaine, à 
savoir l’Uruguay. Cela dénote savoir l’Uruguay. Cela dénote 
un certain savoir-faire surtout un certain savoir-faire surtout 

que les hommes de Graham que les hommes de Graham 
n’ont jamais paniqué. De plus, n’ont jamais paniqué. De plus, 
sur l’ensemble du match, ils sur l’ensemble du match, ils 
ont été relativement supérieurs ont été relativement supérieurs 
aux Péruviens.aux Péruviens.
Il leur a juste manqué un but Il leur a juste manqué un but 
pour en finir avant la loterie. pour en finir avant la loterie. 

Ils n’ont pas réussi à le mettre Ils n’ont pas réussi à le mettre 
et ils auraient pu amèrement le et ils auraient pu amèrement le 
regretter à quelques minutes regretter à quelques minutes 
de la fin de la prolongation. Le de la fin de la prolongation. Le 
rentrant Flores a placé une tête rentrant Flores a placé une tête 
sur le poteau, faisant parcourir sur le poteau, faisant parcourir 
un grand frisson dans le camp un grand frisson dans le camp 

australien.australien.
Redmayne, ce hérosRedmayne, ce héros

Les deux sélections n’ont Les deux sélections n’ont 
donc pu se départager et aux donc pu se départager et aux 
tirs au but c’est la sélection tirs au but c’est la sélection 
océanienne qui a donc eu océanienne qui a donc eu 
le dernier mot. Pour cela, le dernier mot. Pour cela, 

elle doit une fière chandelle elle doit une fière chandelle 
à Andrew Redmayne, son à Andrew Redmayne, son 
gardien remplaçant. Alors gardien remplaçant. Alors 
que la séance était mal que la séance était mal 
engagée avec un raté côté engagée avec un raté côté 
australienne, le suppléant de australienne, le suppléant de 
Matthew Ryan a signé l’arrêt Matthew Ryan a signé l’arrêt 
décisif sur le 7e tir péruvien. décisif sur le 7e tir péruvien. 
Il a réussi à déstabiliser son Il a réussi à déstabiliser son 
vis-à-vis en dansant sur la vis-à-vis en dansant sur la 
ligne, à la manière d’un Bruce ligne, à la manière d’un Bruce 
Grobbelaar. C’était risqué, Grobbelaar. C’était risqué, 
cela aurait pu lui valoir des cela aurait pu lui valoir des 
moqueries, mais au final il moqueries, mais au final il 
devient un héros national.devient un héros national.
L’Australie va donc participer L’Australie va donc participer 
à la Coupe du Monde pour la à la Coupe du Monde pour la 
cinquième fois consécutive. cinquième fois consécutive. 
Outre la France, elle se Outre la France, elle se 
mesurera au Danemark et à mesurera au Danemark et à 
l’Australie durant le premier l’Australie durant le premier 
tour.tour.
Mardi, on connaitra l’ultime Mardi, on connaitra l’ultime 
qualifié pour le tournoi qualifié pour le tournoi 
planétaire et cela pourrait être planétaire et cela pourrait être 
une autre sélection océanienne. une autre sélection océanienne. 
La Nouvelle-Zélande défie le La Nouvelle-Zélande défie le 
Costa-Rica.Costa-Rica.

AUSTRALIE VS PÉROU :

L’Australie arrache son ticket pour le Mondial
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La Chine, les États-Unis et la poudrière du Pacifique

Depuis plus de trois mois, epuis plus de trois mois, 
les dirigeants chinois les dirigeants chinois 
observent attentivement observent attentivement 

les difficultés de l'armée russe les difficultés de l'armée russe 
en Ukraine. Début février, quand en Ukraine. Début février, quand 
il est venu à Pékin pour assister il est venu à Pékin pour assister 
au début des Jeux olympiques au début des Jeux olympiques 
d'hiver, Vladimir Poutine avait d'hiver, Vladimir Poutine avait 
probablement affirmé à Xi probablement affirmé à Xi 
Jinping que les troupes russes Jinping que les troupes russes 
allaient s'emparer de l'Ukraine en allaient s'emparer de l'Ukraine en 
moins d'une semaine.moins d'une semaine.
Comme ce n'est pas ce qu'il s'est Comme ce n'est pas ce qu'il s'est 
passé, des questions sont sans passé, des questions sont sans 
doute posées dans les instances doute posées dans les instances 
dirigeantes du Parti communiste dirigeantes du Parti communiste 
chinois: ne serait-il pas opportun chinois: ne serait-il pas opportun 
que la Chine prenne nettement que la Chine prenne nettement 
ses distances par rapport à ses distances par rapport à 
l'opération hasardeuse de l'armée l'opération hasardeuse de l'armée 
russe? Est-ce que, si la Chine se russe? Est-ce que, si la Chine se 
rangeait du côté des États-Unis rangeait du côté des États-Unis 
et des Européens, cela inciterait et des Européens, cela inciterait 
Moscou à arrêter cette guerre?Moscou à arrêter cette guerre?
Quelques articles soutenant ces Quelques articles soutenant ces 
points de vue ont été publiés points de vue ont été publiés 
dans la presse du Parti début dans la presse du Parti début 
mars. Mais ce ne sont pas les mars. Mais ce ne sont pas les 
orientations qui ont été retenues. orientations qui ont été retenues. 
Trop de tensions existent entre Trop de tensions existent entre 
la Chine et les États-Unis pour la Chine et les États-Unis pour 
permettre un rapprochement entre permettre un rapprochement entre 
les deux pays. Et actuellement, les deux pays. Et actuellement, 
c'est autour des eaux du Pacifique c'est autour des eaux du Pacifique 
que se déroule un affrontement que se déroule un affrontement 
feutré.feutré.
Méfiance envers la ChineMéfiance envers la Chine
Plus la Chine pourra utiliser Plus la Chine pourra utiliser 
largement l'océan Pacifique, largement l'océan Pacifique, 
plus elle pourra développer plus elle pourra développer 
tranquillement sa puissance. tranquillement sa puissance. 
Depuis une dizaine d'années, elle Depuis une dizaine d'années, elle 
renforce ouvertement la présence renforce ouvertement la présence 
de sa marine de guerre, en même de sa marine de guerre, en même 
temps qu'elle conforte les voies temps qu'elle conforte les voies 
maritimes de ses échanges maritimes de ses échanges 
commerciaux. Pékin a décidé, commerciaux. Pékin a décidé, 
dans ce but, d'aménager plusieurs dans ce but, d'aménager plusieurs 
îlots de la mer de Chine. De vastes îlots de la mer de Chine. De vastes 
travaux ont en particulier agrandi travaux ont en particulier agrandi 
les archipels des Spratleys et des les archipels des Spratleys et des 
Paracels, et des pistes d'aéroport Paracels, et des pistes d'aéroport 
y ont été construites.y ont été construites.
Mais ces petits bouts de terre sont Mais ces petits bouts de terre sont 
le plus souvent au-delà des eaux le plus souvent au-delà des eaux 
territoriales chinoises et plusieurs territoriales chinoises et plusieurs 
d'entre eux sont revendiqués d'entre eux sont revendiqués 
par le Vietnam, les Philippines, par le Vietnam, les Philippines, 
le Japon, la Malaisie et même le Japon, la Malaisie et même 
Taïwan. Autant de pays qui, avec Taïwan. Autant de pays qui, avec 
la Corée du Sud, manifestent la Corée du Sud, manifestent 
une grande méfiance face à une grande méfiance face à 
toute volonté chinoise d'étendre toute volonté chinoise d'étendre 
son emprise sur les mers des son emprise sur les mers des 
alentours. La question concerne alentours. La question concerne 
d'autant plus ces États qu'ils se d'autant plus ces États qu'ils se 
situent géographiquement sur les situent géographiquement sur les 
routes que doivent emprunter les routes que doivent emprunter les 
navires chinois qui partent vers la navires chinois qui partent vers la 
haute mer.haute mer.
Tout cela intéresse Tout cela intéresse 
particulièrement les États-Unis particulièrement les États-Unis 
qui, depuis quelques années, qui, depuis quelques années, 
s'emploient systématiquement à s'emploient systématiquement à 
renforcer les positions des pays renforcer les positions des pays 
voisins de la Chine. Le 23 mai, voisins de la Chine. Le 23 mai, 
au cours d'une visite en Asie, le au cours d'une visite en Asie, le 
président américain Joe Biden a président américain Joe Biden a 
annoncé un nouveau partenariat annoncé un nouveau partenariat 
économique en Asie-Pacifique: économique en Asie-Pacifique: 
le Cadre économique pour le Cadre économique pour 

l'Indopacifique (Indo-Pacific l'Indopacifique (Indo-Pacific 
Economic Framework, IPEF).Economic Framework, IPEF).
Cet accord à forte connotation Cet accord à forte connotation 
de libre-échange est destiné à de libre-échange est destiné à 
faire contrepoids à la puissance faire contrepoids à la puissance 
économique chinoise. Il doit économique chinoise. Il doit 
permettre aux pays qui vont permettre aux pays qui vont 
le signer d'adopter des normes le signer d'adopter des normes 
communes dans différents communes dans différents 
secteurs, comme le numérique, secteurs, comme le numérique, 
les chaînes d'approvisionnement, les chaînes d'approvisionnement, 
les énergies vertes. Wang Yi, les énergies vertes. Wang Yi, 
le ministre chinois des Affaires le ministre chinois des Affaires 
étrangères, a porté un jugement étrangères, a porté un jugement 
ironique sur cet accord en ironique sur cet accord en 
déclarant que les États-Unis déclarant que les États-Unis 
espèrent «contenir la Chine en espèrent «contenir la Chine en 
formant de petites cliques au nom formant de petites cliques au nom 
de la liberté et de l'ouverture». de la liberté et de l'ouverture». 
Avant de conclure que cette Avant de conclure que cette 
initiative américaine était «vouée initiative américaine était «vouée 
à l'échec».à l'échec».
Un déplacement mi-figue mi-Un déplacement mi-figue mi-

raisinraisin
Pour sa part, la Chine tente de Pour sa part, la Chine tente de 
gagner en influence dans le vaste gagner en influence dans le vaste 
océan Pacifique. Du 26 mai au océan Pacifique. Du 26 mai au 
4 juin, Wang Yi a effectué une 4 juin, Wang Yi a effectué une 
tournée aux allures d'offensive tournée aux allures d'offensive 
diplomatique dans huit petits diplomatique dans huit petits 
États insulaires, allant des États insulaires, allant des 
îles Cook aux îles Salomon, îles Cook aux îles Salomon, 
en passant par les Tonga et le en passant par les Tonga et le 
Vanuatu, L'objectif était de Vanuatu, L'objectif était de 
proposer à chacun de ces pays un proposer à chacun de ces pays un 
vaste accord de coopération avec vaste accord de coopération avec 
la Chine, lequel était discrètement la Chine, lequel était discrètement 
lié à des dispositions destinées à lié à des dispositions destinées à 
assurer leur sécurité. Le chef de assurer leur sécurité. Le chef de 
la diplomatie chinoise avait alors la diplomatie chinoise avait alors 
déclaré que «cette aide à des pays déclaré que «cette aide à des pays 
en développement [était] une en développement [était] une 
aide à la Chine elle-même».aide à la Chine elle-même».
Ce déplacement n'a pas été une Ce déplacement n'a pas été une 
totale réussite. La plupart des États totale réussite. La plupart des États 
du Pacifique n'ont pas souhaité du Pacifique n'ont pas souhaité 
entrer dans les accords proposés entrer dans les accords proposés 
par Pékin. Les dirigeants des par Pékin. Les dirigeants des 
îles Fidji, qui accueillaient une îles Fidji, qui accueillaient une 
réunion avec le ministre chinois réunion avec le ministre chinois 
et ses homologues de la région, et ses homologues de la région, 
ont notamment repoussé tout ont notamment repoussé tout 
rapprochement avec la Chine. rapprochement avec la Chine. 
Ils ont dit préférer être associés Ils ont dit préférer être associés 
à l'IFEP annoncé par Joe Biden.à l'IFEP annoncé par Joe Biden.
Mais tous les États du Pacifique Mais tous les États du Pacifique 
n'ont pas réagi de la même n'ont pas réagi de la même 
façon: à Tarawa, la capitale façon: à Tarawa, la capitale 
des Kiribati, a été signé le des Kiribati, a été signé le 
principe de l'installation, par des principe de l'installation, par des 
entreprises chinoises, de diverses entreprises chinoises, de diverses 
infrastructures, ainsi qu'une aide infrastructures, ainsi qu'une aide 
à la lutte contre le changement à la lutte contre le changement 
climatique. De plus, dans le climatique. De plus, dans le 

détail, cet accord avec les Kiribati détail, cet accord avec les Kiribati 
prévoit que la Chine financera la prévoit que la Chine financera la 
réhabilitation de l'aérodrome de réhabilitation de l'aérodrome de 
l'atoll d'Abariringa. Or, celui-l'atoll d'Abariringa. Or, celui-
ci se situe à seulement 3.000 ci se situe à seulement 3.000 
kilomètres de l'archipel d'Hawaï, kilomètres de l'archipel d'Hawaï, 
où se trouve le commandement où se trouve le commandement 
militaire américain pour la région militaire américain pour la région 
indopacifique.indopacifique.
La remise en fonction de cet La remise en fonction de cet 
aérodrome inquiète Washington. aérodrome inquiète Washington. 
Certes, le gouvernement des Certes, le gouvernement des 
Kiribati affirme que son unique Kiribati affirme que son unique 
piste ne servira qu'à des vols piste ne servira qu'à des vols 
commerciaux entre Tarawa et commerciaux entre Tarawa et 
les îles des alentours. Mais le les îles des alentours. Mais le 
pacte de sécurité proposé par pacte de sécurité proposé par 
Pékin prévoirait l'envoi de forces Pékin prévoirait l'envoi de forces 
chinoises aux Kiribati s'ils étaient chinoises aux Kiribati s'ils étaient 
menacés. Un pacte similaire menacés. Un pacte similaire 
a également été signé en avril a également été signé en avril 
dernier par la Chine et les îles dernier par la Chine et les îles 
Salomon.Salomon.

Vols au-dessus de TaïwanVols au-dessus de Taïwan
Cependant, de toutes les îles Cependant, de toutes les îles 
du Pacifique, c'est évidemment du Pacifique, c'est évidemment 
avec Taïwan que Pékin a la avec Taïwan que Pékin a la 
relation la plus compliquée. L'île relation la plus compliquée. L'île 
est autonome, démocratique, est autonome, démocratique, 
bénéficie d'un soutien américain, bénéficie d'un soutien américain, 
alors que la Chine la considère alors que la Chine la considère 
comme une de ses provinces comme une de ses provinces 
historiques. Autant de raisons historiques. Autant de raisons 
qui provoquent toutes sortes qui provoquent toutes sortes 
de tensions entre Pékin et de tensions entre Pékin et 
Washington. La dernière en date Washington. La dernière en date 
s'est produite le 10 juin, lors s'est produite le 10 juin, lors 
du forum sur la sécurité, une du forum sur la sécurité, une 
conférence internationale sur la conférence internationale sur la 
défense en Asie-Pacifique qui défense en Asie-Pacifique qui 
s'est tenue à Singapour dans le s'est tenue à Singapour dans le 
cadre du Dialogue de Shangri-la.cadre du Dialogue de Shangri-la.
Devant Lloyd Austin, le Devant Lloyd Austin, le 
secrétaire américain à la Défense, secrétaire américain à la Défense, 
Wei Fenghe, le ministre chinois Wei Fenghe, le ministre chinois 
de la Défense a tenu à dire que de la Défense a tenu à dire que 
l'armée chinoise «briserait en l'armée chinoise «briserait en 
mille morceaux» toute tentative mille morceaux» toute tentative 
d'indépendance de Taïwan, d'indépendance de Taïwan, 
ajoutant que «l'armée chinoise ajoutant que «l'armée chinoise 
n'hésiterait pas un instant à n'hésiterait pas un instant à 
déclencher une guerre, quel qu'en déclencher une guerre, quel qu'en 
soit le coût».soit le coût».
Le lendemain, Llyod Austin Le lendemain, Llyod Austin 
indique que, concernant Taïwan, indique que, concernant Taïwan, 
les États-Unis «s'opposent les États-Unis «s'opposent 
catégoriquement à tout catégoriquement à tout 
changement unilatéral du statu changement unilatéral du statu 
quo de part et d'autre». Mais en quo de part et d'autre». Mais en 
même temps, il tient à souligner même temps, il tient à souligner 
l'importance de l'existence l'importance de l'existence 
de «lignes de communication de «lignes de communication 
totalement ouvertes avec les totalement ouvertes avec les 
responsables de la défense de la responsables de la défense de la 

Chine».Chine».
La Chine populaire n'a jamais La Chine populaire n'a jamais 
effacé son objectif de «réunifier» effacé son objectif de «réunifier» 
Taïwan avec la «mère patrie», Taïwan avec la «mère patrie», 
éventuellement en ayant recours éventuellement en ayant recours 
à la force armée. En 1949, après à la force armée. En 1949, après 
plusieurs années de guerre avec plusieurs années de guerre avec 
les troupes de Mao Zedong, le les troupes de Mao Zedong, le 
chef nationaliste chinois Tchang chef nationaliste chinois Tchang 
Kaï-chek s'est réfugié dans Kaï-chek s'est réfugié dans 
cette île de la mer de Chine, cette île de la mer de Chine, 
accompagné par une partie de accompagné par une partie de 
ses troupes et par des Chinois qui ses troupes et par des Chinois qui 
fuyaient le régime communiste fuyaient le régime communiste 
victorieusement installé en Chine victorieusement installé en Chine 
continentale.continentale.
Pendant plus de deux décennies, Pendant plus de deux décennies, 
la Chine populaire a envoyé des la Chine populaire a envoyé des 
obus sur Taïwan. Un bon nombre obus sur Taïwan. Un bon nombre 
de ces projectiles, souvent de de ces projectiles, souvent de 
fabrication soviétique, ont été fabrication soviétique, ont été 
récupérés par des artisans locaux récupérés par des artisans locaux 
qui en font toujours des couteaux qui en font toujours des couteaux 
d'excellente qualité, en vente dans d'excellente qualité, en vente dans 
des magasins de Taipei. Puis, à des magasins de Taipei. Puis, à 
partir des années 1990, lorsque partir des années 1990, lorsque 
la Chine a décidé de moderniser la Chine a décidé de moderniser 
son économie, de nombreuses son économie, de nombreuses 
entreprises taïwanaises se sont entreprises taïwanaises se sont 
installées sur le sol chinois. Vers installées sur le sol chinois. Vers 
les années 2010, une relation les années 2010, une relation 
politique apaisée s'est finalement politique apaisée s'est finalement 
instaurée entre les régimes chinois instaurée entre les régimes chinois 
communiste et nationaliste. Mais communiste et nationaliste. Mais 
ce rapprochement n'a pas duré.ce rapprochement n'a pas duré.
Les 24 millions de Chinois de Les 24 millions de Chinois de 
Taïwan vivent aujourd'hui dans Taïwan vivent aujourd'hui dans 
un régime politique de type un régime politique de type 
parlementaire, avec une économie parlementaire, avec une économie 
libérale. Ils ont élu à deux reprises libérale. Ils ont élu à deux reprises 
Tsai Ing-wen présidente de la Tsai Ing-wen présidente de la 
République: une femme politique République: une femme politique 
dont le programme se tient dont le programme se tient 
résolument à distance du système résolument à distance du système 
politique en vigueur à Pékin. politique en vigueur à Pékin. 
De leur côté, les dirigeants de la De leur côté, les dirigeants de la 
Chine populaire désapprouvent Chine populaire désapprouvent 
vigoureusement le comportement vigoureusement le comportement 
résolument autonome du résolument autonome du 
gouvernement taïwanais. Ils gouvernement taïwanais. Ils 
envoient régulièrement, depuis envoient régulièrement, depuis 
deux ans, des avions militaires deux ans, des avions militaires 
effectuer des exercices dans la effectuer des exercices dans la 
zone d'identification de défense zone d'identification de défense 
de Taïwan, à la limite de l'espace de Taïwan, à la limite de l'espace 
aérien de l'île.aérien de l'île.
Les discussions entre les États-Les discussions entre les États-
Unis et Taïwan devraient «ouvrir Unis et Taïwan devraient «ouvrir 
davantage de possibilités de davantage de possibilités de 
coopération économique». John coopération économique». John 
Deng, ministre taïwanaisDeng, ministre taïwanais
Ce fut le cas le 30 mai: vingt-Ce fut le cas le 30 mai: vingt-
deux avions de chasse de l'Armée deux avions de chasse de l'Armée 
populaire de Libération (APL) populaire de Libération (APL) 

et huit avions de soutien ont et huit avions de soutien ont 
effectué des «patrouilles d'alerte» effectué des «patrouilles d'alerte» 
au sud-ouest de Taïwan. Pékin a au sud-ouest de Taïwan. Pékin a 
présenté ces manœuvres comme présenté ces manœuvres comme 
nécessaires «pour répondre à nécessaires «pour répondre à 
la collusion» entre Taïwan et la collusion» entre Taïwan et 
les États-Unis. Il était clair qu'il les États-Unis. Il était clair qu'il 
s'agissait d'une réponse à la mise s'agissait d'une réponse à la mise 
en garde que Joe Biden a lancée à en garde que Joe Biden a lancée à 
la Chine le 23 mai.la Chine le 23 mai.
Ce jour-là, en visite au Japon, Ce jour-là, en visite au Japon, 
le président américain a déclaré le président américain a déclaré 
que «les États-Unis réagiraient que «les États-Unis réagiraient 
militairement si la Chine militairement si la Chine 
envahissait Taïwan». Des propos envahissait Taïwan». Des propos 
qui ont ensuite été atténués par qui ont ensuite été atténués par 
un communiqué du département un communiqué du département 
d'État à Washington affirmant d'État à Washington affirmant 
qu'il n'y avait pas de changement qu'il n'y avait pas de changement 
dans l'attitude américaine à dans l'attitude américaine à 
l'égard de Taïwan, généralement l'égard de Taïwan, généralement 
appelée «ambiguïté stratégique».appelée «ambiguïté stratégique».
Taïwan se rapproche des États-Taïwan se rapproche des États-

Unis, la Chine pesteUnis, la Chine peste
Mais il est possible qu'en Mais il est possible qu'en 
envoyant des avions près de l'île envoyant des avions près de l'île 
nationaliste, Pékin souhaitait nationaliste, Pékin souhaitait 
également réagir contre la également réagir contre la 
présence, ce 30 mai, à Taipei, présence, ce 30 mai, à Taipei, 
d'une délégation de militaires d'une délégation de militaires 
américains venus parler de la américains venus parler de la 
sécurité de l'île. En tout cas, sécurité de l'île. En tout cas, 
les relations entre Taïwan et les relations entre Taïwan et 
les États-Unis connaissent les États-Unis connaissent 
actuellement un essor dans toutes actuellement un essor dans toutes 
sortes de domaines. La présidente sortes de domaines. La présidente 
de la République taïwanaise, de la République taïwanaise, 
Tsai Ing-Wen, a indiqué le 31 Tsai Ing-Wen, a indiqué le 31 
mai, sans donner plus de détails, mai, sans donner plus de détails, 
qu'il était prévu d'accroître qu'il était prévu d'accroître 
la coopération entre la garde la coopération entre la garde 
nationale américaine et l'armée nationale américaine et l'armée 
taïwanaise, «afin de renforcer les taïwanaise, «afin de renforcer les 
liens de sécurité face à la pression liens de sécurité face à la pression 
de la Chine».de la Chine».
Par ailleurs, le 1er juin, une Par ailleurs, le 1er juin, une 
initiative États-Unis-Taïwan sur initiative États-Unis-Taïwan sur 
le commerce du XXIe siècle le commerce du XXIe siècle 
a été lancée. Il s'agit, selon a été lancée. Il s'agit, selon 
la représentante adjointe au la représentante adjointe au 
commerce des États-Unis, Sarah commerce des États-Unis, Sarah 
Bianchi, de faciliter les échanges, Bianchi, de faciliter les échanges, 
d'adopter «des pratiques d'adopter «des pratiques 
saines et transparentes», ainsi saines et transparentes», ainsi 
que de coopérer en faveur de que de coopérer en faveur de 
l'environnement ou de l'action l'environnement ou de l'action 
climatique. John Deng, ministre climatique. John Deng, ministre 
taïwanais en charge de la taïwanais en charge de la 
négociation à venir, parle d'une négociation à venir, parle d'une 
«perspective historique», car «perspective historique», car 
les discussions entre les États-les discussions entre les États-
Unis et Taïwan devraient «ouvrir Unis et Taïwan devraient «ouvrir 
davantage de possibilités de davantage de possibilités de 
coopération économique».coopération économique».
En revanche, à Pékin, le En revanche, à Pékin, le 
gouvernement chinois a gouvernement chinois a 
fait savoir qu'il s'opposait fait savoir qu'il s'opposait 
«fermement» au renforcement «fermement» au renforcement 
des liens économiques des liens économiques 
américano-taïwanais. Le 2 juin, américano-taïwanais. Le 2 juin, 
Gao Feng, le porte-parole du Gao Feng, le porte-parole du 
ministère chinois du Commerce, ministère chinois du Commerce, 
a déclaré que «la Chine s'oppose a déclaré que «la Chine s'oppose 
à toute forme d'échange officiel à toute forme d'échange officiel 
entre un quelconque pays et entre un quelconque pays et 
la région chinoise de Taïwan, la région chinoise de Taïwan, 
y compris à toute négociation y compris à toute négociation 
et signature d'un accord et signature d'un accord 
économique et commercial à économique et commercial à 
connotation souveraine et à connotation souveraine et à 
caractère officiel».caractère officiel». SEYBOUSE TIMES Mercredi 15 Juin 2022ANEP 2223002429
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En Bref...« Diablo IV » sortira en 2023, confirment 
Blizzard et Microsoft

Etats-Unis

Amazon va lancer la livraison par drone 
dans une ville californienne

Après son énorme succès sur les 
réseaux sociaux avec TikTok, 
ByteDance tourne son regard vers 
d’autres horizons comme la VR.
Selon un rapport de nos confrères 
chez Protocol, le géant chinois serait 
en train d’investir des « tonnes 
d’argent » et recruterait en masse pour 
développer du contenu centré autour 
de la réalité virtuelle.

Vastes Recrutements
L’année dernière, ByteDance s’offrait 
le fabricant chinois de casques VR 
Pico, l’un des plus gros poissons sur ce 
marché relativement jeune. Protocol a 
récemment appris de sources proches 
du géant chinois que plus de 40 offres 
d’emploi ont germé pour renforcer les 
rangs de Pico.
La plupart d’entre elles concernent 
les locaux basés en Californie et 
à Washington, et s’intéressent à 
différents postes. On peut notamment 
citer un directeur de la stratégie 
VR jusqu’au poste de manager des 
opérations vidéoludiques, en passant 
par un poste d’ingénieur en optique ou 
en design des systèmes électriques.
Ces nombreuses offres d’emploi 
aux États-Unis indiqueraient une 
volonté pour ByteDance et Pico de 
s’installer plus durablement au pays 
de l’Oncle Sam. Une autre offre 
d’emploi pour un directeur des ventes 
aux consommateurs demande en 
effet « d’être chargé des ventes et du 
marketing des produits Pico sur le 
marché américain ».

ByteDance, la nouvelle Meta ?
Malgré sa confortable position sur le 
marché des casques VR, Pico a encore 
du chemin à faire pour s’imposer face 
aux mastodontes que sont Meta, HTC, 
Valve et PlayStation aux États-Unis.
En mai dernier, Pico a d’ailleurs sorti 
le Pico Neo 3 Link, proposé au tarif 
de base de 449 euros. Pour un prix 
légèrement supérieur, celui-ci vient 
concurrencer la poule aux œufs d’or 
de Meta qu’est le Quest 2, avec une 
fiche technique relativement similaire.
Avec la force de frappe dont dispose 
ByteDance, Pico a ainsi une belle 
chance de se faire une place de 
choix sur le marché des casques VR 
aux États-Unis. Avec son appétence 
pour les réseaux sociaux grâce au 
mastodonte TikTok, on ne peut 
s’empêcher de penser que l’ogre 
chinois envisage à terme de s’imposer 
comme le Meta chinois.
Mark Zuckerberg a-t-il de quoi 
s’inquiéter ? Cela restera à déterminer 
lorsque les nombreuses offres d’emploi 
chez Pico auront été pourvues.

C’est officiel : Diablo 
IV sortira en 2023. 
La nouvelle a 

été confirmée par le studio 
Blizzard Entertainment durant 
la conférence Xbox organisée 

par Microsoft ce dimanche, 
rapporte Numerama.
La suite du jeu mondialement 
connu au format RPG (jeu 
de rôle) avait été annoncée 
en 2019. Nul doute que la 
pandémie de Covid-19 a retardé 
sa production, mais les fans 
pourraient avoir la chance de 
le découvrir dès le premier 
semestre de l’année prochaine.
Un jeu « complet » et « 
immense»
Dans un communiqué, Microsoft 
a précisé que Diablo IV serait 
disponible sur PS4, PS5, PC, 
Xbox One, Series S et Series 
X. Le géant de la tech et son 
studio Blizzard ont également 
confirmé que le jeu vidéo 

marquerait l’entrée officielle du 

Nécromancien parmi les classes 

de personnages disponibles, aux 

côtés du Barbare, du Druide, de 

la Sorcière et du Voleur.

« Diablo IV est un jeu complet, 

payant et pensé pour l’audience 

PC et console », a déclaré un 

responsable en charge du jeu sur 

les réseaux sociaux. « Le jeu est 

immense et il y aura beaucoup 

de contenus après le lancement 

pour tout le monde. Les autres 

contenus payants prendront la 

forme d’éléments cosmétiques 

optionnels et il y aura, peut-être, 

des extensions. »

Le monde du commerce va 
bientôt vivre une petite révolution 
en Californie. Amazon prévoit 
en effet de lancer cette année 
dans cet Etat américain son 
service de livraisons par drone, 
baptisé Prime Air, un mode de 

transport des marchandises sur 
lequel des start-up et grands 
groupes, comme Walmart, 
travaillent depuis des années. 
Le géant du commerce en ligne 
compte passer des tests à la 
pratique à Lockerford, une ville 

californienne, a annoncé le 
groupe lundi dernier.
« Plus tard cette année (…) les 
résidents vont pouvoir s’inscrire 
pour se faire livrer par drone 
gratuitement », a indiqué 
Amazon, sans plus de précision 
sur la date. L’entreprise attend 
encore le feu vert des autorités. 
Les consommateurs pourront 
choisir « entre des milliers de 
produits de tous les jours » qui 
seront déposés par le drone dans 
leur jardin.
Un paquet de la taille d’une « 
grosse boîte à chaussures »
Leurs retours d’expérience 
doivent servir à perfectionner le 
service, qu’Amazon espère faire 
passer à grande échelle pour « 
répondre aux besoins des clients 
partout ». Le groupe a en outre 
expliqué avoir créé une douzaine 
de prototypes avant de parvenir à 
un modèle qui peut identifier et 
éviter les obstacles, tant statiques 
que mobiles, des cheminées 
aux autres appareils aériens et 
animaux de compagnie.
« La plupart des drones n’ont pas 
cette capacité (…) et nécessitent 
des observateurs pour les aider 
à éviter les risques. Ils peuvent 
être déployés assez rapidement, 
mais restent limités à un petit 
rayon d’opération », selon 
Amazon. Les drones de Prime 
Air pourront porter jusqu’à 5 
livres (2,26 kg) de produits dans 
un paquet de la taille d’une « 
grosse boîte à chaussures », et 

parcourir jusqu’à 24 km.

Fin mai, le géant américain de 

la grande distribution Walmart 

avait annoncé l’expansion de 

son service de livraisons par 

drone, prévoyant de le rendre 

disponible dans 34 sites aux 

Etats-Unis d’ici à la fin de 

l’année. Les drones seront 

opérationnels dans six Etats 

américains (Arizona, Arkansas, 

Floride, Texas, Utah et Virginie) 

avec la possibilité d’atteindre 

jusqu’à 4 millions de foyers et 

d’assurer plus d’1 million de 

livraisons par an, avait précisé 

l’entreprise.

Les clients de Walmart pourront 

commander leurs marchandises 

entre 8 heures et 20 heures et, 

moyennant des frais de livraison 

de 3,99 dollars (3,83 euros) 

par commande, se les verront 

remettre par voie aérienne en 

l’espace d’une demi-heure. 

Chaque livraison de Walmart 

pourra peser jusqu’à 4,5 kg. 

Walmart, qui cherche à se 

positionner comme le leader de 

ce service, utilisera les appareils 

et la technologie de la start-up 

DroneUp.

est officiel : Diablo été confirmée par le studio
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Des chercheurs 
de Harvard ont 
découvert que 

les femmes les plus 
optimistes ont 10 % 
plus de chances de vivre 
jusqu’à 90 ans.
Pour vivre vieux, soyez 
optimiste. Plus qu’un 
mantra, il pourrait 
s’agir d’une injonction 
scientifique. Des 
chercheurs de la Harvard 
TH Chan School of 
Public Health (source 
1) ont constaté que des 
niveaux d’optimisme 
plus élevés étaient 
associés à une durée de 
vie plus longue et à une 
vie au-delà de 90 ans 
chez les femmes.
«Bien que l’optimisme 
lui-même puisse 
être affecté par des 

facteurs structurels 
sociaux, tels que la 
race et l’ethnicité, nos 
recherches suggèrent 
que les avantages de 
l’optimisme peuvent 
s’appliquer à divers 
groupes», a assuré 
l’auteur principal de 
l’étude, Hayami Koga, 
titulaire d’un doctorat. 
Avant de compléter 
: «Nos résultats 
suggèrent qu’il est utile 
de se concentrer sur des 
facteurs psychologiques 
positifs, comme 
l’optimisme, en 
tant que nouvelles 
façons possibles de 
promouvoir la longévité 
et le vieillissement 
en bonne santé dans 
divers groupes». 
Ces conclusions ont 

été publiées dans le 
Journal of the American 
Geriatrics Society.
Penser aux ressources 
positives
Cette nouvelle étude 
inclut des femmes de 
tous les groupes raciaux 
et ethniques des Etats-
Unis. Pour cette étude, 
les chercheurs ont 
analysé les données 
d’une enquête réalisée 
auprès de 159 255 
participantes. Les 
femmes inscrites 
avaient entre 50 et 79 
ans, elles ont été suivies 
pendant 26 ans.
Résultats ? Les 25 % les 
plus optimistes étaient 
susceptibles d’avoir 
une espérance de vie 
5,4 % plus longue et une 
probabilité 10 % plus 

élevée de vivre au-delà 
de 90 ans que les 25 % 
les moins optimistes.  
«Nous avons tendance 
à nous concentrer sur 
les facteurs de risque 
négatifs qui affectent 
notre santé. Il est 
également important de 
penser aux ressources 

positives, telles que 
l’optimisme, qui 
peuvent être bénéfiques 
pour notre santé, surtout 
si nous constatons que 
ces avantages sont 
visibles dans tous les 
groupes raciaux et 
ethniques «, encourage 
le chercheur.

C’est la 
première 
fois que les 

cauchemars sont utilisés 
comme un indicateur de 
la maladie de Parkinson, 
et les résultats sont 
intéressants. 
Avoir des nuits agitées, 
un signal à prendre 
en compte ? Selon 
une étude (source 1), 
menée par chercheurs 
de l’Université 
de Birmingham 
(Angleterre), les 
personnes âgées qui 
commencent à faire 
de mauvais rêves 
ou des cauchemars 
pourraient présenter les 
premiers signes de la 
maladie de Parkinson. 
Ces conclusions ont 
été publiées dans 
eClinicalMedicine.
Précisément, les 
scientifiques ont 

constaté que ceux qui 
faisaient de mauvais 
rêves étaient deux fois 
plus susceptibles d’être 
diagnostiquées plus 
tard avec la maladie 
de Parkinson. C’est la 
première fois que les 
cauchemars sont utilisés 
comme un indicateur de 
la maladie.
«Bien qu’il puisse être 

vraiment bénéfique de 
diagnostiquer la maladie 
de Parkinson tôt, il existe 
très peu d’indicateurs de 
risque et nombre d’entre 
eux nécessitent des tests 
hospitaliers coûteux ou 
sont très courants et non 
spécifiques, comme le 
diabète. Bien que nous 
devions mener d’autres 
recherches dans ce 

domaine, l’identification 
de l’importance des 
mauvais rêves et des 
cauchemars pourrait 
indiquer que les 
personnes qui subissent 
des changements dans 
leurs rêves à un âge 
avancé, sans aucun 
déclencheur évident, 
devraient consulter un 
médecin», recommande 
l’auteur principal, le 
Dr Abidemi Otaiku, du 
Centre pour la santé 
du cerveau humain de 
l’Université.
91 cas de Parkinson 
diagnostiqués
Dans le cadre de cette 
étude, les chercheurs 
se sont appuyés sur les 
données d’une vaste 
étude de cohorte menée 
sur 12 ans et auprès 
de 3818 hommes âgés 
indépendants. Au cours 
de la période de suivi, 

91 cas de Parkinson ont 
été diagnostiqués. Les 
chercheurs ont découvert 
que les participants qui 
faisaient fréquemment 
de mauvais rêves 
étaient deux fois 
plus susceptibles de 
développer la maladie. 
La plupart des 
diagnostics sont 
survenus au cours des 
cinq premières années 
de l’étude. Ceux qui 
faisaient fréquemment 
de mauvais rêves au 
cours de cette période 
étaient plus de trois 
fois plus susceptibles 
de développer la 
maladie de Parkinson. A 
l’avenir, les chercheurs 
veulent tenter de 
transposer ces résultats 
à d’autres maladies 
neurodégénératives 
comme la maladie 
d’Alzheimer.

Être optimiste prolonge votre espérance de vie de plus de 
quatre ans, selon une étude

Les cauchemars, un signe avant-coureur de 
la maladie de Parkinson
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Sara Boueche

Pour son aspect pratique 
et esthétique la douche 
italienne est devenue très 

tendance dans les salles de bains 
contemporaines
Si l’idée vous tente,  il serait utile 
de connaitre les inconvénients 
d’une telle douche avant de vous 
engager dans la rénovation de 
votre salle de bains 
Une douche à l’italienne 
se compose d’un receveur 
généralement de plain-pied 
et d’une paroi pour éviter les 
projections d’eau 
Avant d’aborder les inconvénients 
d’une telle douche, énumérons 
d’abord les avantages qui sont 
tout de même plus nombreux 
AVANTAGES  :
La douche italienne est plus 

spacieuse qu’une cabine de 
douche classique offrant ainsi 
plus de confort
Elle est facilement accessible 
et convient parfaitement aux 
personnes âgées ou à  mobilité 
réduite 
Son revêtement antidérapant 
assure une plus grande sécurité 
Elle est design et convient à 
toutes les tailles de salle de bains 
Elle est personnalisable à 
souhait (carrelage mosaique 
galets...),leds...Ce qui est un 
avantage non négligeable 
INCONVÉNIENTS :
Le principal inconvénient réside 
dans son installation car elle 
nécessite de gros travaux
Pour une douche à même le sol 
, un décaissement est nécessaire 
sinon il faudra surélever (en 

rénovation)
Les canalisations et le siphon 
doivent être encastrés et permettre  
une évacuation rapide
La pente doit être respectée 
Une grande attention doit être 
portée à l’étanchéité au risque de 
gros dégâts 
Si la porte est semi ouverte,il y a 
risque de petites inondations
Étant donné la taille de ce type de 
douche le nettoyage n’en sera que 
plus long 
Le coût des travaux reste bien 
évidemment plus élevé que pour 
une douche classique 
L’installation de la douche 
italienne est plus facile en 
construction qu’en rénovation et 
doit être faite par un professionnel 
afin d’éviter d’éventuels 
désagréments

Sara Boueche

En été, par les belles journées 
ensoleillées,tout un chacun 
aspire à passer plus de temps 
à l’extérieur . Lorsqu’on a la 
chance d’avoir un jardin,une 
terrasse,un patio ou même un 
balcon on souhaite en profiter 
pleinement tout en se protégeant 
du soleil aux heures les plus  
chaudes de la journée 
Voici quelques manières 
d’ombrager ces espaces durant 
la saison chaude 
LE PARASOL :
La manière la plus simple et 
la plus économique pour se 
protéger du soleil est d’utiliser 
un parasol. Il existe plusieurs 
types de parasols dans différents 
coloris et différentes tailles mais 

veillez à le choisir de qualité 
LA TONNELLE :
Aussi pratique qu’un parasol, 
elle peut être temporaire ou 
permanente et permet de couvrir 
un plus grand espace (jardin ou 
grande terrasse) 

LE STORE BANNE :
Il est fixé au mur et sa toile anti-
UV protège efficacement contre 
le soleil
Il peut être déroulé rapidement 
en cas de besoin de manière 
manuelle ou automatique. 

Il est utilisé pour les terrasses et 
les balcons 
LA PERGOLA :
C’est une tonnelle permanente 
avec une structure en bois ou en 
métal que l’on peut aménager à 
son goût 

Elle peut servir également de 

support aux plantes grimpantes 

et trouve idéalement sa place 

dans un grand jardin 

LES CANISSES :

En roseau, bambou ou osier, 

elles se fixent sur un support et 
permettent aussi de se protéger 

du soleil à  moindre coût 

LES RIDEAUX  :

Pour un effet déco léger et 

aéré, il est possible d’accrocher 

des voilages que vous ferez 

descendre sur la zone à  ombrager 

Quelque soit la solution choisie, 

elle vous permettra de profiter 
pleinement de votre espace 

ombragé

L’été 2022 signe le grand retour 
du balayage, une tendance sur 
mesure pour les femmes de 
50 ans et plus. Décryptage des 
nuances en vogue à adopter avec 
Peggy Jabin, coloriste expert 
Eugène Perma Professionnel.
Chassez le naturel, il revient 
au galop : le proverbe est aussi 
vrai côté coloration. Après une 
vague de couleurs marquées, 
comme le blond polaire, des 
teintes plus naturelles reviennent 
sur le devant de la scène. Et 
en particulier les balayages 
chauds (ou «ombré hair») qui 
illuminent la chevelure, du 
caramel au beige, en passant 
par le miel sable. Pourquoi 
maintenant ? «Les balayages 
vieillissent particulièrement 
bien sous le soleil d’été, tandis 
qu’un cuivré intense sera fade 
au bout de trois shampooings. 

Et le clair adoucit les traits et 
atténue les cheveux blancs sans 
les camoufler», explique Peggy 
Jabin. Peu importe la carnation, 
cette technique de coloration a 
l’avantage de pouvoir s’adapter 
à toutes les bases et à toutes 

les natures de cheveux. Le seul 
impératif ? Avoir au moins 10 
centimètres de longueur.

Du caramel pour les brunes
C’est la version du balayage 
californien pour les brunettes : 
un caramel doux - mais surtout 

pas orange - obtenu grâce à un 
éclaircissement un peu poussé. Il 
permet d’apporter des touches de 
lumière dans la chevelure et de 
mettre en valeur le visage.
Un blond miel pour les rousses
Plus clair que la base naturelle, 
cette patine va s’éclaircir 
davantage sous les rayons du 
soleil et offrir un rendu lumineux.
Du sable ou du beige pour les 

blondes
Ces nuances permettent de 
redonner vie à un blond un peu 
fade sans pour autant aller vers 
du blanc.
Du pastel pour la touche fun
Pas de bleu ni de rose flashy, 
l’idée est de rester dans une 
coloration fun mais douce qui 
apporte des reflets et illumine 
les traits sans les marquer. La 
bonne nuance ? Un rose poudré 
ou pastel.

Pourquoi le retour du 
balayage est une bonne 

nouvelle ?
Pour la coloriste, il est important 
de ne pas rester sur une 
coloration uniforme après 50 ans. 
Ajouter des nuances plus claires 
apporte du mouvement et de la 
profondeur. Or, c’est exactement 
le principe d’un balayage ! Celles 
qui ne souhaitent plus faire de 
l’entretien couleur tous les mois 
l’adopteront vite car il permet 
de fondre les cheveux blancs 
dans la masse et ne crée pas 
de démarcations à la repousse. 
C’est pourquoi deux visites chez 
le coloriste par an suffisent.
Prenez rendez-vous chez le 
coiffeur avant de partir en 
vacances, le soleil se chargera 
ensuite d’éclaircir naturellement 
vos cheveux et votre balayage 
n’en sera que plus lumineux !

Qu’est-ce qu’une douche à l’italienne ?

Nos astuces pour ombrager votre extérieur 

Quelle coloration tendance adopter après 50 ans ?
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Avec « Singulier plurielles 
– Dans les Afriques 
contemporaines», le 

scénographe et docteur en 
architecture Franck Houndégla 
célèbre plus de 50 démarches 
constructives nées sur le 
continent. À voir jusqu’au 
31 juillet, à l’occasion de la 
Biennale internationale du 
design de Saint-Étienne.
« Interdit d’uriner. Amende 1 
000 F CFA. » Qui n’a jamais 
croisé cette inscription, ou l’une 
de ses nombreuses variantes 
orthographiques, rédigée en 
lettres maladroites sur les murs 
de sa ville ? Pas grand monde. 
Mais bien plus rares encore 
sont ceux qui savent que l’on 
peut aujourd’hui fabriquer des 
briques avec… de l’urine ! En 
juin 2021, le professeur Dyllon 
Randall de l’université de Cape 
Town a en effet obtenu le prix 
de l’innovation de l’Institution 
sud-africaine des ingénieurs 
chimistes pour cette invention 
révolutionnaire.
« En utilisant une technique 
inspirée de la formation 
naturelle des coquillages », 
les chercheurs ont mélangé, 
à température ambiante, de 
l’urine, du sable et des bactéries, 
et se sont servis d’un processus 
naturel, la précipitation 
microbienne de carbonate, pour 
faire « pousser » une brique 
solide comme du calcaire. Il leur 
a fallu, pour arriver à leurs fins, 
pas moins de 30 litres d’urine, 
récupérés auprès des étudiants 
de l’université ! L’idée pourrait 
prêter à sourire, mais lorsque 
l’on connaît le coût écologique 
et financier de la production de 
parpaings et lorsque l’on évalue 
la quantité d’urine produite en 
une journée par l’humanité, ce 

genre d’invention improbable 
mérite une attention toute 
particulière.
L’exploration d’autres voies
Présentée à la Biennale 
internationale du design de 
Saint-Étienne (sud-est de la 
France), l’exposition « Singulier 
plurielles – Dans les Afriques 
contemporaines » rassemble 
une cinquantaine d’idées de 
ce genre, touchant à tous les 
domaines : de l’agriculture à la 
culture en passant par la santé, 
le bâtiment, la construction 
automobile, les transports ou 
bien la démocratie.
Dans sa note d’intention, le 
commissaire d’exposition 
Franck Houndégla écrit : « Du 
registre du corps à celui des 
territoires, de l’échelle ultra-
locale à l’échelle continentale, 
les démarches présentées 
dans l’exposition engagent 
d’autres façons de concevoir, de 
produire et d’habiter. Elles ont 
en commun de se projeter hors 
des voies établies, entre tactique 
d’adaptation et stratégie de 
transformation plus globale des 
territoires. […] Toutes donnent 
à voir des usages hybrides, 

singuliers et innovants […].»
Scénographe reconnu, docteur 
en architecture, enseignant en 
design, le Béninois est un fin 
connaisseur du continent, qui 
ne saurait se complaire ni dans 
l’afro-pessimisme bon teint 
ni dans les clichés rancis : « 
Vous ne trouverez pas les mots 
“système D” ou “bricolage” dans 
l’exposition. C’est la démarche 
des gens qui m’intéresse, leur 
exploration d’autres voies.»
Lave-mains mobile et prothèse 
bionique
Si toutes les idées et tous 
les projets présentés dans 
l’exposition ne sont pas 
forcément applicables sur une 
large échelle, ou suffisamment 
développés, ils témoignent 
d’une vitalité inventive qui 
va à l’encontre du fatalisme 
ambiant. Ainsi, la pandémie 
qui a frappé le monde dans 
sa globalité a suscité sur le 
continent de multiples réponses 
entrepreneuriales. Confronté 
aux difficultés rencontrées par 
les soignants pour se laver les 
mains correctement et dans 
toutes les situations, le designer 
nigérian Nifemi Marcus-

Bello (NMbello Studio) a 
conçu un lave-mains mobile à 
partir de matériaux facilement 
accessibles, comme de l’acier 
tubulaire et de simples jerrycans.
Même démarche ou presque au 
Sénégal, où Kër Thiossane et 
son fablab Defko Ak Niëp ont 
inventé différents prototypes 
de lave-mains sans contact, 
aidés par l’anthropologue 
Yann Tastevin, ainsi que par 
le designer Bassirou Wade et 
son équipe. En Côte d’Ivoire, 
Corinne Ouattara a, elle, mis 
en place le « pass santé mousso 
» (« femme », en dioula). Ce 
bracelet connecté qui se porte 
comme un bijou est relié à une 
plateforme de données de santé, 
permettant ainsi une prise en 
charge médicale à la fois plus 
facile et plus rapide.
Toujours dans le domaine 
médical, certaines réalisations 
présentées par Franck Houndégla 
sont proprement surprenantes. 
En particulier celle de John 
Amanam, un sculpteur nigérian 
originaire d’Uyo, spécialiste des 
effets spéciaux pour le cinéma 
nollywoodien. Ce jeune homme 
de 33 ans s’est rendu compte, 
lorsque son frère a tragiquement 
perdu une main, qu’il n’existait 
guère de prothèses adaptées à 
la peau noire. Sans formation 
spécifique, il a réussi, après de 
nombreux essais, à produire 
une réplique hyperréaliste du 
membre amputé.
Devant le succès que sa 
réalisation a rencontré sur les 
réseaux sociaux et la forte 
demande qui en a découlé, aussi 
bien locale qu’internationale, 
Amanam a créé Immortal 
Cosmetic Art. L’entreprise, 
qui emploie aujourd’hui 
sept personnes, produit 

artisanalement des prothèses 

adaptées à la couleur de peau 

de chacun. Quant à ceux qui 

auraient besoin d’une prothèse 

bionique, ils pourront se tourner 

vers la société Cure Bionics, 

fondée par le Tunisien Mohamed 

Dhaouafi qui a conçu une main 
artificielle dont les doigts sont 
commandés par les muscles du 

bras, les pièces imprimées en 

3D sont faciles à remplacer et 

la prothèse est rechargeable par 

énergie solaire…

Banques culturelles
Originale dans sa forme comme 

dans son propos, l’exposition « 

Singulier plurielles » sort des 

sentiers battus pour exposer une 

« conjugaison » de démarches 

qui se répondent les unes aux 

autres, « des projets qui ne 

sont pas tous de design, mais 

partagent des modalités de 

conception », comme le dit 

Franck Houndégla. En précisant 

: « À travers [ces] projets, 

[mis] au service du collectif, se 

dessinent des réseaux d’action, 

se diffusent de nouveaux 

modèles et s’écrivent d’autres 

narrations. »

Le mot « narration » importe, 

puisque l’exposition propose 

aussi une manière différente 

de raconter ce qui se crée 

en Afrique… et d’offrir des 

solutions à l’ensemble de 

l’humanité. « Des questions se 

posent, auxquelles répondent les 

concepteurs, explique Franck 

Houndégla, et leurs réponses 

peuvent s’appliquer ailleurs. »

 L’Institut International de la 
gastronomie, de la culture, des 
arts et du tourisme a attribué à la 
région d’Asir, en Arabie saoudite, 
le titre de «région mondiale de la 
gastronomie» pour 2024. 
Asir devient ainsi la première 
région située en dehors d’Europe 
à recevoir cette distinction 
traditionnellement accordée 
aux régions membres de la 
plate-forme, qui remplissent les 
critères établis par l’institut. 
Diane Dodd, présidente de 
l’institut, décernera ce titre à Asir 

à l’occasion d’une cérémonie 
officielle qui se tiendra dans 
la ville de Turin, en Italie, le 
24 septembre prochain. 
Cette consécration est le 
fruit des efforts consentis 
par la Commission des arts 
culinaires d’Arabie saoudite 
avec le concours de plusieurs 
partenaires, dont l’Autorité 
de développement d’Asir, la 
Commission du patrimoine, 
l’Autorité saoudienne pour le 
tourisme, l’université du roi 
Khaled, la Société saoudienne 

pour le tourisme ainsi que le 

ministère de l’Environnement, 

de l’Eau et de l’Agriculture. 

En effet, la désignation d’Asir 

rappelle le riche patrimoine 

culturel que recèle la région et 

ses plats caractéristiques. Elle 

donnera un coup de pouce au 

tourisme durable, améliorera les 

produits locaux et renforcera les 

services hôteliers. Elle favorisera 

en outre la mise en place de 

petites et moyennes entreprises.

Santé, agriculture, architecture… Quand l’Afrique 
des solutions s’expose

La région d’Asir en Arabie saoudite obtient le titre
 de «région mondiale de la gastronomie»
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Des stars d’Hollywood 
parmi lesquelles Amy 
Schumer, Julianne 

Moore et Mark Ruffalo ont 
publié lundi une lettre ouverte 
demandant que les films et séries 
montrent l’exemple en matière 
d’armes à feu.
Cette lettre ouverte a été écrite 
en réponse au massacre de 19 
enfants et deux enseignantes dans 
une école primaire du Texas, fin 
mai, et à une précédente fusillade 
meurtrière à Buffalo.

Elle est également signée 
par des producteurs célèbres 
comme J.J. Abrams («Lost»), 
Shonda Rhimes («Bridgerton») 
et la présidente de Lucasfilm, 
Kathleen Kennedy.
«Les comportements culturels 
concernant le tabac, le port de la 
ceinture de sécurité et l’égalité 
devant le mariage ont tous évolué 
en partie grâce à l’influence des 
films et de la télévision. Il est 
temps de commencer avec les 
dangers des armes à feu», dit 

cette lettre diffusée par Brady 
Campaign, une association 
réclamant une réglementation 
plus stricte des armes à feu aux 
Etats-Unis.
«Nous ne demandons pas à tout 
le monde d’arrêter de montrer 
des armes à l’écran. Nous 
demandons aux scénaristes, aux 
réalisateurs et aux producteurs de 
faire attention aux violences par 
armes à feu montrées à l’écran 
et à promouvoir la sécurité dans 
le maniement de ces armes», 

poursuivent les signataires.
Les films pourraient par exemple 
montrer les personnages en train 
de verrouiller le cran de sûreté de 
leur arme. Les équipes pourraient 
également essayer de trouver une 
alternative aux armes à feu dans 
certaines scènes sans «nuire à 
l’intégrité du récit».
Relevant que le nombre de morts 
par armes à feu a récemment 
dépassé celui des accidents de la 
route chez les jeunes Américains, 
la lettre ouverte demande aux 

professionnels du secteur de 

«limiter les scènes où figurent à 
la fois des enfants et des armes».

Au total, 4 368 enfants et 

adolescents américains âgés de 

moins de vingt ans ont été tués 

par arme à feu en 2020, selon les 

statistiques officielles.
Plus de 200 célébrités 

d’Hollywood, dont Jimmy 

Kimmel, Judd Apatow ou Adam 

McKay, ont signé la lettre.

Ils soulignent que si les armes 
à feu sont omniprésentes dans 

les séries et les films du monde 
entier, «seule l’Amérique connaît 

une telle épidémie de violence».

«La responsabilité en revient à 

des lois laxistes sur les armes, 

soutenues par des personnalités 

politiques qui sont plus 

préoccupées de rester au pouvoir 

que de sauver des vies», écrivent-

il. «Nous n’avons pas créé le 

problème mais nous voulons 

contribuer à le résoudre.»

Yema, nouvelle plateforme 
VOD consacrée exclusivement 
aux films et aux documentaires 
du monde arabe et du Moyen-
Orient, a été lancée le 9 juin. 
Soixantième anniversaire de 
l’indépendance oblige, les 
réalisateurs algériens sont les 
vedettes de ce lancement.
Cette fois c’est fait, Yema est en 
ligne et son offre de films et de 
documentaires du « Maghreb-
Orient » – les séries viendront 
probablement l’année prochaine 
– est disponible sur yema-vod.
com. Fin 2021, Jeune Afrique 
avait rencontré les trois jeunes 
femmes à l’origine du projet 
alors que s’achevait la campagne 
de crowdfunding qui devait les 
aider à financer leur création. Une 
campagne réussie, confirme Léa 
Taïeb, l’une des cofondatrices : « 
Nous avons atteint le double de 
l’objectif que nous nous étions 
fixés, soit plus de 12 000 euros, 
ce qui nous permet aujourd’hui 
de nous lancer dans de bonnes 
conditions. Mais surtout, cette 
opération a confirmé plusieurs 
choses. Concernant le public 
visé d’abord : plus de 90 % des 
personnes qui ont contribué 
au crowdfunding vivent en 

France et c’est une communauté 
engagée, exigeante. Ils nous ont 
fait beaucoup de retours sur les 
films qu’ils aimeraient trouver 
sur Yema, ils ont confirmé leur 
intérêt pour une offre qui entre en 
résonance avec l’actualité, pour 
une éditorialisation. »
Ce dernier point était, dès le 
départ, l’un des objectifs affichés 
par les trois cofondatrices qui 
ne souhaitent pas simplement 
offrir un catalogue de films mais 
l’organiser par thématiques, 
accompagner les internautes dans 
leurs choix, justifier la sélection 
de telle ou telle œuvre.
Un thème par mois
Chaque mois, un thème 
particulier sera mis en avant et, 
pour le lancement, la plateforme 
a choisi de célébrer les 60 ans de 
l’indépendance de l’Algérie en 
consacrant sa première sélection 
aux cinéastes de ce pays. Les 
visiteurs de la plateforme y 
trouveront donc neuf films de 
fiction, récents pour la plupart, 
et cinq documentaires. « Le but 
n’est pas d’être exhaustif, mais 
d’avoir une offre éclectique, 
explique Léa Taïeb. Les œuvres 
présentées évoquent aussi bien 
l’indépendance que la décennie 

noire, certaines ne sont pas 
sorties en salles ou ne se trouvent 
pas sur les autres plateformes de 
VOD.»
Au programme de cette offre, 
des cinéastes comme Lyes 
Salem, Azedine Kasri, Mounia 
Meddour, Djamel Kerkar 
ou Karim Moussaoui. Mais 
aussi, comme annoncé, une 
éditorialisation de la sélection, 
c’est-à-dire des interviews de 
personnalités invitées à évoquer 
l’Algérie et son cinéma. Parmi 
les intervenants, la réalisatrice 
Sofia Djama, dont le film Les 
Bienheureux (2017) fait partie de 
la sélection, mais aussi l’historien 

Benjamin Stora.
Une nouvelle thématique sera 
proposée chaque mois mais, 
pour le lancement, l’offre est 
déjà étoffée avec une centaine 
de films proposés. Les néophytes 
peu familiers du cinéma 
maghrébin et moyen-oriental 
sont guidés et une sélection leur 
est proposée, tandis que les films 
abordant des thèmes particuliers 
(histoires d’amour et de famille, 
condition féminine) sont classés 
dans des espaces dédiés. Avec, 
pour chaque œuvre, un court 
texte expliquant pourquoi elle a 
été retenue par Yema et ce que le 
spectateur pourra y trouver.

L’offre devrait s’enrichir de 

nouveaux films, entre 5 et 10 
par mois, grâce en particulier à 

l’appui d’institutions telles que 

le Musée des civilisations de 

l’Europe et de la Méditerranée 

(Mucem) de Marseille ou 

l’Institut du monde arabe (IMA) 
de Paris. « En 2023, annonce Léa 

Taïeb, nous serons aussi associés 

au festival Aflam, consacré au 
cinéma méditerranéen, ce qui 

nous permettra de proposer une 

partie de leur sélection et de 

toucher un autre public. »

Armes à feu

des stars d’Hollywood veulent que les films montrent l’exemple

Streaming  

Yema, le Maghreb et le Moyen-Orient en haut de l’affiche



Mercredi 15 Juin 2022 

Magazine 23SEYBOUSE Times

Voilà une nouvelle qui donnera espoir 
aux fans de One Direction ! Zayn Malik, 
qui avait quitté le groupe en 2015 et ne 
s’était pas privé de dire tout le mal qu’il 
en pensait, s’est filmé, chantant leur tube 
de 2013 You and I, plus spécifiquement 
le refrain de la chanson, et ses notes ai-
guës.
Cela ouvrirait-il la voie à un rapproche-
ment entre le chanteur et ses anciens col-
lègues ? Zayn Malik se fait relativement 
discret musicalement, et fait plus parler 
de lui dans les tabloïds. Il a été accusé 
il y a quelques mois de harcèlement et 
d’agression envers Yolanda Hadid, la 
mère de son ex Gigi Hadid.

Un homme a fait une chute de la plus 
haute tribune de l’Ibrox Stadium, à 
Glasgow, lors du concert d’Harry Styles. 
Heureusement, comme le révèle la BBC, 
ses blessures ont pu être traitées sur 
place.
« Les agents ont été informés qu’un 
homme était tombé d’une tribune dans 
des locaux d’Edmiston Drive, à Glas-
gow, vers 22h15, le samedi 11 juin 2022. 
Il n’y avait aucune circonstance suspecte 
et l’homme a été soigné par le personnel 
médical », a déclaré la police écossaise.

Voilà une nouvelle qui donnera espoir

Zayn Malik chante un titre 
de One Direction

Un homme a fait une chute de la plus

En Bref...

«Le chanteur Mick 
Jagger vient de 
recevoir un dia-

gnostic de  Covid-19 et de 
quitter la salle malade », ont 
annoncé les organisateurs 
sur leur site web. « Le spec-
tacle de ce soir » au Johan 
Cruyff Arena d’Amsterdam 
« est annulé », ont-ils ajouté. 
Mick Jagger a lui présenté 
des excuses sur son compte 

Twitter pour avoir dû annuler 
le concert avec un « si court 
préavis », et promis de déci-
der d’une nouvelle date aussi 
vite que possible.
« La sécurité du public, des 
autres musiciens et de l’équipe 
de tournée doit être priori-
taire », a souligné le groupe, 
« profondément désolé », sur 
son compte Twitter. Les bil-
lets achetés resteront valables 

pour la nouvelle date.
« Exile on Main Street »
Les Rolling Stones ont enta-
mé début juin à Madrid une 
tournée européenne célébrant 
leurs 60 ans, qui doit en prin-
cipe s’achever le 31 juillet 
après 14 concerts dans dix 
pays. Elle doit notamment 
les mener à Milan, Londres, 
Bruxelles ou Liverpool, où ils 
n’ont plus joué depuis 50 ans.

Vous avez absolument envie de 
voir les Peaky Blinders sur grand 
écran un jour ? Ça tombe bien, 
Cillian Murphy aussi ! L’acteur 
principal de la série déjà culte 
a été interrogé sur la possibilité 
d’un passage dans les salles obs-
cures pour Tommy Shelby et sa 
bande, déjà évoqué par Steven 
Knight, le créateur. Et le comé-
dien n’a pas caché qu’il avait 
bien envie d’en voir plus, alors 
que la sixième et dernière saison 
a été diffusée en début d’année.
« Je serais aussi excité que 
n’importe qui de lire un script. 
Mais je pense qu’il est bon pour 

tout le monde de faire une petite 
pause. C’est toujours une chose 
saine et ensuite nous pouvons 
nous retrouver. Steve est un scé-
nariste incroyablement occupé 
et demandé, mais je sais qu’il 
aime écrire Peaky par-dessus 
tout. Il adore ça. Je pense donc 
que le moment venu, s’il y a 
d’autres histoires à raconter, je 
serai là…», a expliqué la star à 
Deadline.

Pour bientôt
Steven Knight l’avait déjà ex-
pliqué dans une interview pour 
Esquire : les personnages intro-
duits dans la saison 6 serviront 

à donner le ton du film Peaky 
Blinders. « Le film, je sais exac-
tement de quoi il s’agit. Et je sais 
quelles sont les deux histoires 
qu’il va raconter. Comment 
l’histoire va se dérouler, je ne le 
sais pas. Ce qui se passera en-
suite, je veux que cela dépende 
du film », avait-il confié.
Les premières informations 
laissent entendre que ce long-
métrage pourrait sortir en salles 
dès 2023, et devrait être centré 
sur « une histoire vraie » de la 
Seconde Guerre mondiale, mais 
racontée « à la manière des 
Peaky », conclut Steven Knight.

e chanteur Mick Twitter pour avoir dû annuler pour la nouvelle date

Mick Jagger positif au coronavirus à 78 ans, 
un concert des Rolling Stones reporté

V b l t i d t t l d d f i tit à d l t d fil P k

Cillian Murphy est partant pour un film « Peaky Blinders»
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Le Général de Corps 
d’Armée, Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de 

l’Armée nationale populaire 
(ANP) a supervisé mardi à Bordj 
Badji Mokhtar, le déroulement 
d’un exercice tactique avec 
munitions réelles, «Taouendert 
2022», au deuxième jour de sa 
visite en 6e Région militaire, 
indique un communiqué du 
ministère de la Défense nationale 
(MDN).
«Au deuxième jour de sa visite en 
6e Région militaire, Monsieur le 
Général de Corps d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major 
de l’Armée nationale populaire 
a supervisé, au polygone de tir 
et de manœuvres du Secteur 
opérationnel de Bordj Badji 
Mokhtar, le déroulement d’un 
exercice tactique avec munitions 
réelles, «Taouendert 2022», 
exécuté par des unités dudit 
Secteur, appuyées par des unités 
de différentes forces et armes», 
annonce le MDN.
Au début de sa visite, «le 
Général de Corps d’Armée a 
suivi un exposé présenté par le 
Commandant de la 6e Région 
militaire, portant sur l’idée 
générale et les étapes de l’exercice, 
qui vise à optimiser les capacités 
de combat et d’interopérabilité 
entre les différents états-majors et 
à entrainer les commandements et 
les états-majors à la préparation, 
la planification et la conduite des 
opérations face aux éventuelles 
menaces», souligne la même 
source.
Ensuite, «au polygone de tir 
et de manœuvres du Secteur 
opérationnel de Bordj Badji 
Mokhtar, Monsieur le Général 
de Corps d’Armée a suivi, en 
compagnie du Général-Major 

Mohamed Ajroud, Commandant 
de la 6e Région militaire et du 
Général-Major Belkacem Hasnat, 
Chef du département Emploi et 
Préparation de l’Etat-Major de 
l’Armée nationale populaire, le 
déroulement de l’ensemble des 
actions de combat, exécutées par 
les unités engagées», ajoute le 
communiqué.
«Caractérisées par un 
professionnalisme et un niveau 
tactique et opérationnel élevés, 
ces actions de combat reflètent les 
grandes capacités des équipages 
et des commandements, à tous les 
niveaux, notamment en matière 
d’exploitation appropriée du 
terrain et la coordination entre les 
unités participantes. Tout comme 
elles confirment les compétences 
des cadres en termes de montage 

et de conduite des différentes 
actions de combat, ainsi que le 
savoir-faire et la maitrise, par les 
équipages, des divers systèmes 
d’armes et équipements en 
dotation, ce qui a contribué à 
des résultats très satisfaisants, 
traduits par la précision des tirs 
aux différentes armes», explique 
le communiqué.
Le MDN souligne, à ce titre, 
que «l’exercice a vu également 
le parachutage de détachements 
de para-commandos sous la 
protection de l’artillerie et des 
avions de combat, dont la mission 
était de détruire les forces d’un 
ennemi non-conventionnel, qui 
ont tenté de s’infiltrer à l’intérieur 
du territoire national».
En outre, «il a été procédé à une 
opération de largage d’éléments 

des troupes spéciales dans 
la profondeur des défenses 
ennemies», ajoute-t-on.
Selon la même source, «à l’issue 
de l’exercice, Monsieur le Général 
de Corps d’Armée a rencontré 
les personnels des unités ayant 
pris part à cet exercice tactique, 
afin de procéder à une évaluation 
objective et réelle des étapes de 
cet exercice, qui a été couronné 
d’un franc succès sur tous les 
niveaux de planification, de 
préparation et d’exécution».
«Monsieur le Général de Corps 
d’Armée a tenu à présenter 
ses félicitations aux cadres et 
personnels des unités engagées 
dans cet exercice, pour les grands 
efforts qu’ils ont fournis tout au 
long de l’année de préparation 
au combat 2021-2022, tout en 

mettant l’accent sur l’impératif 
de réunir toutes les conditions 
nécessaires au profit des unités 
et formations déployées à 
travers le territoire de la 6e 
Région militaire, de manière à 
leur permettre d’accomplir les 
missions assignées, notamment 
en termes de préparation et de 
développement des capacités 
combatives et opérationnelles», 
affirme-t-on.
Enfin, Monsieur le Général de 
Corps d’Armée «a inspecté les 
unités du soutien logistique qui 
ont contribué à la réussite de cet 
exercice, et ce avant de passer 
en revue les unités du Secteur 
opérationnel de Bordj Badji 
Mokhtar, et celles engagées 
dans l’exercice», conclut le 
communiqué.

Les services de la sûreté de 
wilaya d’Alger ont traité, 
au cours des cinq premiers 

mois de l’année en cours, dix 
(10) affaires liées à la criminalité 
dans les quartiers résidentiels, 
et procédé à l’arrestation de 
plus de 110 suspects dont des 
ressortissants étrangers, et à la 
saisie d’une grande quantité 
d’armes blanches, a indiqué 
,mardi, un communiqué des 
mêmes services.
«En application de la loi 
relative à la lutte contre les 
bandes de quartier et les foyers 
de criminalité, les services de 

la sûreté de wilaya d’Alger 
luttent contre toutes les formes 
de criminalité dont le trafic de 

stupéfiants et les délits de droit 
commun, à leur tête les bandes 
de quartier qui créent un climat 

d’insécurité notamment dans 
les nouvelles cités», souligne la 
même source.
Ces services «ont traité, au 
cours des cinq premiers mois 
de l’année en cours, dix (10) 
affaires liées à la criminalité dans 
les quartiers résidentiels, avec 
utilisation d’armes blanches 
prohibées de différents types 
et tailles ainsi que des fusils à 
harpon (de chasse marine)».
Les services de la police judiciaire 
ont arrêté, en coordination 
permanente et continue avec 
le parquet territorialement 
compétent, plus de 110 

suspects, dont des ressortissants 
étrangers, et procédé à la saisie 
d’une grande quantité d’armes 
blanches prohibées, notamment 
des épées et des couteaux de 
grande taille, des couperets, des 
poignards et des bâtons, en bois 
et en fer, ainsi que des machettes 
et (04) fusils à harpon.
«210 gr de cannabis, 500 
comprimés psychotropes, 39 
flacons de solution anesthésiante, 
19 sachets de marijuana, ainsi 
qu’une quantité d’héroïne et un 
montant de plus de 180 millions 
de centimes, ont été également 
saisis».
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Chanegriha supervise à Bordj Badji Mokhtar le déroulement 
d’un exercice tactique avec munitions réelles

Alger:
Arrestation de plus de 110 individus depuis le début de l’année


